
Oassassinato de um
policial militar, cu-
jos acusados são

agricultores do Assenta-
mento Bananeiras, no muni-
cípio de Quipapá, na Mata
Sul, foi o primeiro caso
analisado pelos membros da
CPI da Violência e Desvios
de Verbas na Zona Rural.
Em reunião que durou todo
o dia de ontem, os deputa-
dos ouviram o ex-coorde-
nador do Movimento dos
Trabalhadores Rurais Sem-
terra (MST) José Ricardo
Rodrigues, acusado de ser o
pivô do crime; o delegado
responsável pelo caso, An-
tônio Carlos Câmara; e o
sargento da Polícia Militar
Cícero Jacinto, que partici-
pou da operação no assenta-
mento. 

Durante a acareação
entre José Ricardo e o sar-
gento, que acusa o ex-
coordenador do MST de
torturá-lo e ter participado
do assassinato do soldado
Luiz Pereira, no dia 5 de
fevereiro, Ricardo reiterou
a versão divulgada na im-
prensa, de que não estava

no momento da morte. Se-
gundo ele, "o fato só ocor-
reu porque os agricultores
estavam revoltados com o
fato de a guarnição querer
matá-lo". "Quando fui a-

bordado, não parei, com
medo de ser morto. Fui
parado, numa estrada de
barro, por homens forte-
mente armados, sem fardas
e num carro não oficial.

Encontrei o sargento antes,
na cidade, enquanto bebia
num bar. Por que não me
abordaram lá? A 2ª Seção
da PM não trabalha para
investigar, mas sim para

executar", denunciou, des-
tacando, também, irregu-
laridades no uso de verbas
dirigidas aos assentamen-
tos rurais. 

O sargento Jacinto ne-
gou ter encontrado Ricardo
na cidade. De acordo com
ele, o grupo saiu do bata-
lhão, em Catende, para
apurar denúncias de que o
agricultor estaria armado e
fazendo ameaças em Qui-
papá. "As acusações são
todas infundadas. Tenta-
mos fazer a abordagem,
mas ele fugiu para o acam-
pamento. Lá, saiu gritando
que queríamos matá-lo e
fomos cercados pelos agri-
cultores. Fui agredido e
mantido em cárcere priva-
do. As denúncias feitas são
para servir de álibi para o
crime cometido", afirmou.
A versão contida no in-
quérito, divulgada pelo
delegado Antônio Carlos é
semelhante à contada pelo
sargento. 

Apesar de não ter sido
convocado, o diretor da
Polícia Científica, Paulo
Tadeu, levou à CPI o re-

sultado dos exames da
exumação do corpo do sol-
dado. "O laudo aponta si-
nais de tortura antes da
morte. O corpo apresenta
16 lesões, além de quatro
ferimentos de bala, um tiro
de raspão no braço e três
no crânio. Os exames indi-
cam que o policial estava
em posição inferior, pos-
sivelmente ajoelhado",
contou. 

Para o relator da CPI,
Sérgio Leite (PT), os dois
depoentes caíram em algu-
mas contradições. "A aca-
reação possibilita melhor
compreensão do caso para
chegarmos à verdade dos
fatos", afirmou. O presiden-
te da CPI, Bruno Rodrigues
(PSDB), também conside-
rou importantes as informa-
ções colhidas. "Esses pri-
meiros depoimentos foram
muito esclarecedores. Na
próxima semana, visitare-
mos alguns assentamentos e
convocaremos outras pes-
soas para depor, uma delas é
a superintendente regional
do Incra, Maria de Oli-
veira", afirmou.

A qualidade do ensino
oferecido na rede pública
estadual será avaliada pela
Comissão de Educação da
Alepe, presidida pelo de-
putado Roberto Liberato
(PFL). A proposta do depu-
tado Sílvio Costa (PMN)
foi apresentada, ontem, du-
rante a reunião do cole-
giado. As visitas ainda se-

rão agendadas, mas terão
início nas escolas da Re-
gião Metropolitana do Re-
cife. "O nível educacional
e a estrutura das unidades
de ensino precisam ser me-
lhorados urgentemente.
Não divulgaremos os lo-
cais que serão vistoriados
para evitar que a Secretaria
de Educação e Cultura dis-

farce o problema", decla-
rou Sílvio Costa.

Os parlamentares tam-
bém aprovaram o Projeto de
Lei nº 856/05, de autoria de
João Fernando Coutinho
(PSB), concedendo a Meda-
lha Legislativa do Mérito
Desportivo ao Sport Club
do Recife, que completará
cem anos no dia 5 de maio.

A comenda foi instituída
pela Alepe em 1998 e tam-
bém foi entregue ao Clube
Náutico Capibaribe, que
comemorou centenário em
2001. A matéria, relatada
pelo deputado Geraldo Coe-
lho (PFL), foi aprovada por
unanimidade no colegiado e
seguirá para apreciação em
Plenário. 
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CPI da Zona Rural ouve
testemunhas de assassinato

Educação irá avaliar qualidade
das escolas de Pernambuco

Rede pública de ensino

Conflito resultou na morte de um PM, no Assentamento Bananeiras, em Quipapá

OPOSIÇÃO - Proposta foi apresentada por Sílvio Costa

MOISÉS BARBOSA

CONTRADIÇÃO - Acareação foi coordenada por Bruno Rodrigues e durou o dia todo 

ROBERTO SOARES



A inauguração das novas
instalações do Centro Re-
gional de Ciências Nuclea-
res (CRCN), que acontece
neste fim de semana, no
campus da Universidade
Federal de Pernambuco
(UFPE), foi elogiada, on-
tem, pelo deputado João
Fernando Coutinho (PSB).
O parlamentar ressaltou o
"empenho" do ministro da
Ciência e Tecnologia,
Eduardo Campos, pois "o
Centro é responsável pela

difusão de técnicas nuclea-
res". "Sua contribuição para
viabilizar o CRCN demons-
tra empenho, capacidade de
trabalho e habilidades como
administrador público", a-
firmou.

De acordo com João
Fernando, Pernambuco reú-
ne as condições indispensá-
veis para sediar o empreen-
dimento. "Aqui estão con-
centrados inúmeros centros
de pesquisa de referência
nacional, que correspondem

a 30% da atividade no Nor-
deste. A UFPE oferece cur-
sos de Pós-Graduação na
área de energia nuclear des-
de 1977", destacou. A en-
tidade colocará em funcio-
namento, este ano, o apa-
relho ciclotron, que auxilia
no diagnóstico médico por
meio de imagens.  "O em-
preendimento estará funcio-
nando a serviço do Brasil",
concluiu, saudando o cien-
tista Fernando de Andrade
Lima, do CRCN.

Oato público pela re-
jeição à Medida Pro-
visória 232, no pró-

ximo dia 22 de março, ga-
nhou, ontem, o apoio da Co-
missão de Desenvolvimento
Econômico. A mobilização
visa repudiar o aumento do
Imposto de Renda sobre o
setor de serviços. A propos-
ta federal determina que a
taxação, que é de 32%,
passe a ser 40% da receita
bruta mensal das empresas.

Segundo o presidente da
Federação das Indústrias de
Pernambuco (Fiepe), Jorge
Côrte Real, o movimento
contrário ao reajuste é com-
posto por várias entidades,
como a OAB-PE e a Federa-
ção de Micro e Pequenas
Empresas do Estado de Per-
nambuco (Feamepe). "Não
agüentamos mais. Se obser-
varmos, o Brasil só perde
para a Dinamarca em tribu-

tação. O líder, porém, é um
país de primeiro mundo e
oferece ao empresariado
uma estabilidade muito
maior", argumentou.

Para o presidente da
OAB-PE, Júlio de Oliveira,
a sociedade é duplamente
penalizada. "Além de arcar
com os tributos, o retorno
não é o esperado. Faltam
moradia, educação, saúde e
outros elementos essenciais
à população”, observou.

O diretor jurídico do Sin-
dicato das Empresas de Se-
gurança e Vigilância de Per-
nambuco, Emanuel Correia,
que representou o presiden-
te da entidade, afirmou que,
apenas na folha de paga-
mento, são descontados
61% de tributos. 

O presidente do cole-
giado, deputado Alf (PTB),
informou que um relatório
da audiência pública será

encaminhado ao Governo
Federal. "Também precisa-
mos apresentar nosso posi-
cionamento ao presidente
da Câmara Federal, Severi-
no Cavalcanti (PP-PE). Es-
peramos fazer desse cole-
giado um fórum permanente
de discussões", comple-
mentou.

Ainda estiveram presen-
tes os deputados José Quei-
roz (PDT), Geraldo Coelho
(PFL), Nélson Pereira
(PCdoB), Bruno Rodrigues
(PSDB), Betinho Gomes
(PPS), Sílvio Costa (PMN),
Augusto Coutinho (PFL) e
o presidente da Feamepe,
José Tarcísio da Silva.

Parlamentares decidem
protestar contra MP 232

Desenvolvimento Econômico quer impedir reajuste tributário
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IMPOSTO - Prestação de serviços poderá ser prejudicada

RINALDO MARQUES

PERDAS - Petista lamentou prejuízos para o funcionalismo

FERNANDO SILVA

PLENÁRIO
Loteamento Pitanguinha

O deputado Roberto Liberato
(PFL) solicitou, ontem, ao Governo
do Estado a implantação da rede de
água encanada para o Loteamento
Pitanguinha, no bairro de Pitanga,
em Pesqueira, e a realização de um
estudo de viabilidade técnica para
instalar uma adutora ligando a Bar-
ragem de Jucazinho até o povoado
de Vitorino, em Riacho das Almas.
Henrique Queiroz (PP) elogiou a
iniciativa, mas ressaltou "o alto teor de salinidade" de Ju-
cazinho. Liberato afirmou que o problema já foi resolvido e
que, hoje, a água é de "excelente qualidade". 

Agência do Trabalho
A instalação de uma Agência do

Trabalho, em Garanhuns, no Agres-
te, foi solicitada ao Poder Executivo
pela deputada Aurora Cristina (PM-
DB). "Com uma boa infra-estrutura,
a Agência disponibilizará diversos
serviços ao trabalhador desempre-
gado, como qualificação profissio-
nal, acesso ao seguro-desemprego,
créditos para pequenos empreendi-
mentos, entre outros. A deputada
ainda ressaltou a importância de garantir o funcionamento do
programa estadual Emprego Jovem, que "contribuirá para
desenvolver a integridade da juventude".

A declaração do Governo
Estadual aos principais jor-
nais de Pernambuco sobre a
impossibilidade de reajustar
os salários dos servidores
públicos este ano levou a
deputada Teresa Leitão (PT)
a usar a tribuna para discutir
o assunto. "Em vez de o
governador Jarbas
Vasconcelos (PMDB) falar
diretamente com o fun-
cionalismo, ele se comunica
por meio da imprensa e
sempre se fecha para as ne-
gociações, característica do
seu perfil autoritário", la-
mentou.

A petista destacou o fato
de o Governo ser obrigado,
pela Constituição, a revisar
anualmente os salários. "A
data-base estabelecida é o
dia 1º de junho. Agora é que
os sindicatos estão se or-
ganizando para entregar a
pauta de reivindicações.
Como é que em março o Po-
der Executivo já diz que não
vai ter dinheiro?", questio-
nou Teresa. 

Segundo a parlamentar,
em sete anos de mandato do
governador Jarbas Vasconce-
los, só houve um reajuste de
salário para os servidores,
que foi de 4%, em 2004. "A
Prefeitura do Recife e o Go-
verno Federal, administrados
pelo PT, por exemplo, vêm
fazendo um reajuste sistemá-
tico no pagamento dos fun-
cionários", disse.

A parlamentar disse apoiar
o Sindicato dos Servidores
Públicos Civis de Pernambu-
co (Sindserpe), que encami-
nhou um ofício ao Governo
pedindo o reajuste de 11% e a
elevação do valor do vale-ali-
mentação. No entanto, segun-
do a deputada, a entidade não
obteve resposta para negociar.
"Os servidores não podem
acreditar no que o Executivo
diz, até porque a fiscalização
da execução orçamentária é
fraca. Inclusive, nós, deputa-
dos, não temos a senha do
Sistema Integrado de Admi-
nistração Financeira de Esta-
dos e Municípios (Siafem)."

Teresa critica
Governo do Estado

Sem reajuste salarial

UFPE - Sedia unidade

FERNANDO SILVA

João destaca novas instalações
Centro de Ciências Nucleares
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Os prédios do Conjunto
Residencial Muribe-
ca, em Jaboatão dos

Guararapes, serão vistoriados
pela Comissão de Defesa da
Cidadania, na próxima se-
gunda-feira (21). Na última
terça-feira, a Defesa Civil
Municipal interditou o bloco
37, após detectar a instabili-
dade da construção, a evolu-
ção das rachaduras e a sepa-
ração de algumas colunas que
dão sustentação à obra. On-
tem, o presidente da Asso-
ciação de Moradores do Con-
junto Muribeca, Marcos Ra-
mos, solicitou aos parlamen-
tares apoio jurídico para as
pessoas desabrigadas.

"Trinta e duas famílias
estão dormindo em garagens,
na casa de vizinhos e paren-
tes. A Perpart, que substituiu
a Cohab e está responsável
pela obra, ainda não se pro-
nunciou. Precisamos de au-
xílio-moradia, até que o pré-
dio seja recuperado", decla-
rou Marcos Ramos. A Per-

nambuco Participações e In-
vestimentos S/A (Perpart) é
vinculada à Secretaria de Ad-
ministração e Reforma do
Estado.

O deputado Betinho Go-
mes (PPS) sugeriu que a Co-
missão encaminhe uma de-

núncia ao Ministério Público
de Pernambuco (MPPE) e à
Associação de Defesa do
Consumidor (Adecon). "Esse
é um problema que vem se
agravando. Há uma proposta
do deputado Alf (PTB) para a
criação da CPI do Sistema

Habitacional, mas, até que ela
seja instalada, devemos bus-
car apoio jurídico nas insti-
tuições que estão tratando o
assunto", declarou. A depu-
tada Ceça Ribeiro (sem parti-
do) propôs a implementação
de ações que orientem o mu-

tuário a não realizar mudan-
ças na estrutura dos prédios.
"Em Maranguape I, por
exemplo, alteraram tanto a
estrutura dos apartamentos, a
partir de reformas e constru-
ções irregulares, que algumas
ruas deixaram de existir. Pre-

cisamos criar um mecanismo
que determine a conscientiza-
ção do mutuário e a fiscaliza-
ção do poder público."

O presidente do cole-
giado, deputado Roberto
Leandro (PT), enfatizou que
o apoio da Alepe às famílias
desabrigadas é fundamental.
"Convidaremos represen-
tantes do CREA (Conselho
Regional de Engenharia e
Arquitetura) e da Prefeitura
de Jaboatão para que nos
acompanhem na vistoria.
Também avaliaremos os
outros blocos que apresen-
tam problemas e cobrare-
mos soluções".

Durante a reunião, foi
aprovado, por unanimidade,
o Projeto de Lei nº 806/04,
de autoria de Isaltino Nasci-
mento (PT), que disciplina o
funcionamento de Lan Hou-
ses, casas que oferecem jo-
gos de computador em rede
local. O objetivo é proteger
a saúde física e mental dos
consumidores desse serviço.

Vistoria no Conjunto Muribeca 
Defesa da Cidadania quer ajudar 32 famílias que estão desabrigadas

A crise da operadora de
saúde Admed, que se agravou
com a prisão do sócio-
proprietário, João Aurélio
Duarte, no último dia 3, levou
os funcionários da empresa a
lotar, ontem, as galerias do
Plenário da Alepe. Os depu-
tados Roberto Leandro e Isal-
tino Nascimento, ambos do
PT, abordaram o assunto em
seus pronunciamentos. Lean-
dro leu um manifesto dos
trabalhadores, posicionando-
se contrariamente à liquida-
ção da empresa e à atitude
tomada pela Agência Nacio-
nal de Saúde (ANS), que, no
último dia 15, colocou a
carteira de clientes à venda.
João Aurélio adquiriu a Ad-
med em maio de 2004 e,
atualmente, o prejuízo da
operadora está calculado em,
aproximadamente, R$ 40
milhões.

O texto diz que "os atos
praticados pela ANS se mos-
tram contraditórios, pois es-
tão causando um verdadeiro
caos na rede, que conta com
quase 50 mil usuários e gera
509 empregos diretos e mais

dois mil indiretos". "Uma
empresa genuinamente per-
nambucana não pode acabar
dessa forma", ressaltou Lean-
dro. O petista propôs que o
Legislativo busque, junto ao
governador Jarbas Vascon-
celos (PMDB) e ao ministro
da Saúde, Humberto Costa
(PT), medidas que solucio-
nem o problema.

O deputado Isaltino Nasci-
mento informou que uma au-
diência pública será realizada
na Alepe, na próxima terça-
feira (22), às 9h, para tratar a
questão. "Precisamos tomar
uma atitude. Independente-
mente da situação financeira
da empresa, temos que procu-
rar uma forma de garantir o
emprego dos funcionários",
enfatizou. Representantes da
ANS, Ministério do Trabalho
e de outras instituições liga-
das à saúde serão convidados.

Em aparte, Sílvio Costa
(PMN) sugeriu que "a Co-
missão de Saúde também
abraçe a causa". "Os trabalha-
dores são vítimas da má
gestão", ressaltou. "Não se
deve tomar qualquer decisão

sem considerar as famílias
envolvidas. É evidente que
não poderíamos deixar de nos
posicionar", disse Alf (PTB).
Os deputados Raimundo Pi-
mentel (PSDB) e Aurora
Cristina (PMDB) também se
solidarizaram.
EXPLICAÇÕES - Isaltino
Nascimento pediu "descul-
pas" aos 300 funcionários
da Admed pela demora para
discutir a crise da empresa.
O deputado explicou que "o
fato se deu porque, na pauta
de votação do dia, constava

a redação final dos Projetos
de Lei nº 857/05 e nº
853/05, que, respectivamen-
te, recria a Secretaria de
Justiça e Direitos Humanos
e transfere R$ 5 milhões
destinados à Assistência de
Alta e Média Complexida-
des para a Assistência Far-
macêutica à População.
"Precisávamos utilizar o
instrumento legal de pedido
de verificação de quorum
para evitar a aprovação
equivocada dessas matérias,
como aconteceu”, declarou.

Funcionários lotam galerias e
Leandro assegura apoio

Recuperação da Admed

A solicitação de uma Co-
missão Parlamentar de In-
quérito (CPI) para investigar
a "crise" das Unidades de Te-
rapia Intensiva (UTIs) no Es-
tado é um desrespeito aos
parlamentares que participa-
ram, no ano passado, de uma
Comissão Especial com a
mesma finalidade. A afirma-
ção é do deputado Raimundo
Pimentel (PSDB), que, on-
tem, solicitou, no Plenário,
que a proposta seja arquiva-
da. "Fizemos um trabalho
responsável, com a participa-
ção de vários deputados, in-
clusive, da Oposição", frisou
o parlamentar, que presidiu o
colegiado. De acordo com o
tucano, em breve, o deputado
Alf (PTB) apresentará o
relatório final do trabalho.  

Para Pimentel, uma das
razões para a "precária" si-
tuação das unidades inten-
sivas é o montante pago
pelo Sistema Único de Saú-
de (SUS) aos hospitais pri-
vados, cerca de R$ 23,00
por dia. "O custo operacio-
nal de uma diária na UTI é,
no mínimo, R$ 1,2 mil", ex-
plicou, criticando o sistema,

"que, há dois anos, promete
aumentar esse valor, mas,
até agora, não o fez".

Pimentel anunciou, ainda,
uma reunião da bancada dos
senadores do PSDB, hoje pe-
la manhã, no Plenário da Ca-
sa. "O evento reunirá 13 se-
nadores. À tarde, no Centro
de Convenções, haverá pa-
lestras sobre diversos assun-
tos, como a recriação da Su-
dene, ministrada pelo sena-
dor cearense Tasso Jereissati,
e a transposição das águas do
Rio São Francisco.  

Pimentel discorda
da proposta

CPI DAS UTIs

RECLAMAÇÃO - Deputados ouviram depoimentos de moradores. Eles cobraram apoio financeiro e jurídico

MOISÉS BARBOSA

INTERVENÇÃO - Decisão da ANS foi criticada

FERNANDO SILVA

TRABALHO - Já concluído

FERNANDO SILVA
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ATO Nº 177
O PRESIDENTE DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO
DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são
conferidas pelo inciso VI , § 1º, do Art. 60 do Regimento Interno,
tendo em vista o contido no Ofício nº 449636/2005, da Deputada
Malba Lucena,
RESOLVE: tornar sem efeito os Atos nºs 159 e 172, publicados no
Diário Oficial do Poder Legislativo dos dias 09 e 16 do corrente,
respectivamente.

Sala Torres Galvão, 17 março de 2005.

Deputado ROMÁRIO DIAS
Presidente 

ATA DA DÉCIMA OITAVA REUNIÃO ORDINÁRIA DA TERCEI-
RA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA DÉCIMA QUINTA
LEGISLATURA, REALIZADA EM 16 DE MARÇO DE 2005.

Presidência dos Excelentíssimos Senhores Deputados
Romário Dias, Raimundo Pimentel, Carla Lapa e Betinho
Gomes. 

Aos 16 (dezesseis) dias do mês de março do ano de 2005 (dois
mil e cinco), às 14 (catorze) horas e 30 (trinta) minutos, com a
presença inicial dos Deputados: Adelmo Duarte, Aglailson Júnior,
Alf, Ana Rodovalho, Antônio Figueirôa, Antônio Moraes, Augusto
César, Aurora Cristina, Betinho Gomes, Bruno Araújo, Carla Lapa,
Ceça Ribeiro, Ciro Coelho, Claudiano Martins, Dilma Lins, Elias
Lira, Ettore Labanca, Geraldo Coelho, Guilherme Uchôa, Henrique
Queiroz, Isaltino Nascimento, Jacilda Urquisa, João Fernando
Coutinho, João Negromonte, José Queiroz, Malba Lucena, Manoel
Ferreira, Marcantônio Dourado, Maviael Cavalcanti, Nelson
Pereira, Pastor Cleiton Collins, Pedro Eurico, Raimundo Pimentel,
Ricardo Teobaldo, Roberto Leandro, Roberto Liberato, Romário
Dias, Sebastião Oliveira Júnior, Sebastião Rufino, Sérgio Leite,
Sílvio Costa, Soldado Moisés e Teresa Leitão. Justificaram suas
ausências os Deputados: Ana Cavalcanti, Augusto Coutinho,
Bruno Rodrigues, Fernando Lupa, Izaías Régis e Lourival Simões.
Constatando o quorum regimental, o Senhor Presidente declara
aberta a reunião. Ocupam, respectivamente, as cadeiras de
Primeiro e Segundo Secretários os Deputados João Negromonte e
Guilherme Uchôa. Lida é aprovada a ata da reunião anterior. Em
seguida, o Senhor Presidente concede a palavra ao Primeiro
Secretário que procede à leitura do Expediente. Isto feito, o Senhor
Presidente manda o mesmo à publicação. No horário destinado ao
Pequeno Expediente, ocupa a tribuna o Deputado Betinho Gomes
para em breves palavras registrar com grande satisfação a
Campanha de Desarmamento que tem o seguinte título: Com
arma não se brinca. Com a palavra o Deputado Alf que vem apelar
mais uma vez aos senhores deputados no sentido de aprovarem a
criação da Comissão Parlamentar de Inquérito que tem por
objetivo investigar o sistema habitacional do Estado de
Pernambuco. Em seguida, ocupa a tribuna a Deputada Ana
Cavalcanti para em sua oratória denunciar que a estação
rodoviária localizada no centro do município de Jaboatão dos
Guararapes é um antro de prostituição e tráfico de drogas. Ao final,
propõe às autoridades a transformação da referida estação em um
centro cultural. Logo após, usa da palavra a Deputada Ceça
Ribeiro que vem solicitar do Governo do Estado uma maior
atenção para o litoral norte de Pernambuco, principalmente nas
áreas do turismo e preservação de suas praias e mangues. Por
último, ocupa a tribuna o Deputado Roberto Liberato para em seu
pronunciamento discorrer acerca de proposições de sua autoria
apelando a diversas autoridades no sentido de incluírem no projeto
de duplicação da BR 232 no trecho de Caruaru a São Caetano a
construção de um viaduto que dará acesso ao Distrito do Alto
Moura, utilizando o anel viário Deputado José Liberato; uma
passarela em frente ao Posto de Gasolina Agamenon Magalhães
– Sítio Campos, ligando a estrada que segue para o Povoado do
Murici, esses no município de Caruaru; uma passarela ou
passagem interior no perímetro urbano de São Caetano, entre as
localidades Alto do Alemão e Alto do Rosário; estender a
duplicação da BR 232 até Arcoverde; e voto de congratulações
com o Doutor Francisco Papaléo pela sua eleição para o terceiro
mandato como Presidente da Associação Brasileira das Centrais
de Abastecimento (ABRACEN), ocorrida em três de março do ano
em curso. Encerrado o Pequeno Expediente, o Senhor Presidente
passa à Ordem do Dia. Em votação é aprovado em único turno o
Parecer nº 4738/2005, da Décima Terceira Comissão, que oferece
redação final ao Projeto de Lei Ordinária nº 863/2005.
Prosseguindo com os trabalhos, o Senhor Presidente concede a
palavra ao líder da oposição, Deputado Augusto César, para
proceder ao encaminhamento da votação do Projeto de Lei
Ordinária nº 857/2005, o qual o faz de forma contrária a sua
aprovação, informando que a bancada da oposição irá se ausentar
do Plenário para não votar a referida matéria. Em seguida, o
Senhor Presidente concede a palavra em Questão de Ordem ao
Deputado Guilherme Uchôa que vem tecer alguns comentários
sobre o artigo 227 e seu § 1º do Regimento Interno analisando-os
de forma técnica e jurídica, afirmando que o processo de votação
em primeiro turno do Projeto de Lei Ordinária nº 857/2005 está
eivado de erros, portanto deve ser nulo de pleno direito. Fazendo
uso da palavra, o Senhor Presidente vem informar primeiramente
ao ilustre Deputado Guilherme Uchôa que o Plenário é órgão
supremo da Assembléia Legislativa composto pelos deputados,

devidamente empossados e no exercício dos seus mandatos na
forma da Constituição Estadual e do Regimento, como reza o
artigo 50 do Regimento Interno, e que a votação do projeto
supracitado se deu de maneira regimental e democrática.
Continuando, o Senhor Presidente informa ao Plenário que a
emenda que recebeu parecer contrário na Comissão de
Administração foi a de nº 03, de autoria da Comissão de Justiça,
nada impede que se coloque a emenda em destaque e ponha o
projeto para a apreciação depois. Em seguida, submete ao
Plenário a Emenda Modificativa nº 03, de autoria da Primeira
Comissão, aposta ao Projeto de Lei Ordinária nº 857/2005, que foi
aprovada por unanimidade dos presentes. Ato contínuo, o Senhor
Presidente coloca em votação o Projeto de Lei Ordinária nº
857/2005 o qual é aprovado em segundo turno com Emenda
Modificativa nº 03 da Primeira Comissão (a unanimidade requerida
pelos Deputados: Pastor Cleiton Collins, Raimundo Pimentel e
Bruno Araújo). Logo após, o Senhor Presidente concede a palavra
ao Deputado Isaltino Nascimento o qual vem encaminhar o Projeto
de Lei Ordinária nº 853/2005 de forma contrária. Ato contínuo, o
Senhor Presidente submete ao Plenário o projeto acima citado
sendo o mesmo aprovado em segundo turno (contra os votos dos
Deputados: Soldado Moisés, Aglailson Júnior, Roberto Leandro,
Alf, Nelson Pereira, Teresa Leitão, Carla Lapa, Augusto César,
Guilherme Uchôa, José Queiroz, Ettore Labanca e Sérgio Leite).
Continuando, o Senhor Presidente concede a palavra ao Deputado
Sílvio Costa o qual vem encaminhar o Projeto de Lei Ordinária nº
858/2005 de forma desfavorável. Em seguida, o Senhor
Presidente coloca em votação em primeiro turno o Projeto de Lei
Ordinária nº 858/2005 sendo o mesmo aprovado (contra os votos
dos Deputados: Ettore Labanca, Augusto César, Nelson Pereira,
Sílvio Costa, José Queiroz, Aglailson Júnior, Roberto Leandro,
Carla Lapa, Alf, Isaltino Nascimento, Guilherme Uchôa, Teresa
Leitão, Sérgio Leite e Ceça Ribeiro). Submetidas ao Plenário são
aprovadas em único turno as indicações nºs 3746/2005 a
3760/2005. Em seguida, o Senhor Presidente concede a palavra à
Deputada Teresa Leitão a qual vem encaminhar de forma contrária
o Requerimento nº 2465/2005. Ato contínuo, o Senhor Presidente
submete ao Plenário o referido requerimento nº 2465/2005 sendo
o mesmo aprovado em único turno (contra os votos dos
Deputados: Soldado Moisés, Nelson Pereira, Guilherme Uchôa,
Teresa Leitão, Isaltino Nascimento, Ceça Ribeiro, Roberto Leandro
e Aglailson Júnior). Em votação, são aprovados em único turno os
Requerimentos nºs 2466/2005 a 2470/2005. Sendo que o
Requerimento nº 2479/2005, de autoria do Deputado Guilherme
Uchôa, ficou prejudicado. Anunciado o Grande Expediente, usa da
tribuna o Deputado Nelson Pereira para lamentar profundamente a
crise na saúde pública do Estado de Pernambuco, cobrando das
autoridades as devidas providências para que pessoas não
morram por falta de assistência médica. (Assume a Presidência o
Deputado Raimundo Pimentel). (Assume a Presidência a
Deputada Carla Lapa). (Reassume a Presidência o Deputado
Raimundo Pimentel). O orador foi aparteado pelo Deputado
Roberto Leandro. Com a palavra o Deputado Antônio Moraes que
vem parabenizar a Associação dos Delegados de Polícia pela
aprovação da Proposta de Emenda Constitucional (PEC), que
considera os delegados como integrantes de carreira jurídica.
Logo após, ocupa a tribuna o Deputado Pedro Eurico para
inicialmente falar sobre a Lei de Responsabilidade Fiscal.
Continuando, critica o governo da Prefeita Marta Suplicy por
celebrar contrato sem a devida anuência do Ministério da
Fazenda. Concluindo, lamenta que o Senhor Presidente da
República tenha editado medida provisória para beneficiar a
referida prefeita. O orador foi aparteado pela Deputada Teresa
Leitão. (Assume a Presidência o Deputado Betinho Gomes).
Finalmente com a palavra o Deputado Isaltino Nascimento, último
orador inscrito, que vem registrar com satisfação os dezesseis
anos de existência do Sindicato dos Trabalhadores Públicos
Federais da Saúde e Previdência Social (Sindsprev). O orador foi
aparteado pelo Deputado Roberto Leandro. (Reassume a
Presidência o Deputado Raimundo Pimentel). Esgotada a pauta, o
Senhor Presidente despacha à publicação as Indicações nºs
3796/2005 a 3809/2005 de autoria dos Deputados: Malba Lucena,
Betinho Gomes, Pedro Eurico, Ricardo Teobaldo, Aurora Cristina,
Guilherme Uchôa, Antônio Figueirôa e Roberto Liberato e, os
Requerimentos nºs 2495/2005 a 2509/2005 da lavra dos
Deputados: Malba Lucena, Betinho Gomes, Ettore Labanca, Ana
Rodovalho, Aglailson Júnior, Antônio Figueirôa, Carla Lapa e
Roberto Liberato, que foram apresentados na reunião de hoje,
conforme resumo a seguir: Pelo Deputado Aglailson Júnior, três
requerimentos: o primeiro, voto de congratulações com o Doutor
Júlio José Reis de Lima, pelo trabalho desenvolvido em prol da
saúde no município de Vitória de Santo Antão à frente do Hospital
João Murilo de Oliveira; o segundo e o terceiro, votos de aplausos:
ao Ministro da Saúde, pelo excelente trabalho que vem
desenvolvendo à frente do referido ministério; ao Capitão Moraes
e demais integrantes do Grupo de Ação Tática Itinerante, pelo
excelente trabalho desenvolvido por esses policiais em Vitória de
Santo Antão. Pela Deputada Malba Lucena, quatro proposições: a
primeira, apelo ao Senhor Prefeito do município de Abreu e Lima,
no sentido de viabilizar a ativação do hospital que foi construído há
mais de dez anos em Caetés Velho, no referido município; a
segunda, apelo à Senhora Prefeita da Cidade de Olinda, no
sentido de providenciar o calçamento da Rua Pintor Manoel
Bandeira, no bairro de Casa Caiada, em Olinda; a terceira e a
quarta, votos de aplausos: ao Superintendente do Metrô do Recife
pela passagem dos vinte anos de início da operação do metrô e
pelo Prêmio Revista Ferroviária de “Melhor Operadora de
Passageiros/dois mil e quatro”; e à Senhora Flávia Gusmão, pela
homenagem recebida pelo Shopping Tacaruna como destaque
empresarial pela passagem do Dia Internacional da Mulher. Pelo
Deputado Betinho Gomes, duas proposições: a primeira, apelo ao
Senhor Secretário de Produção Rural e Reforma Agrária, no
sentido de que seja aberto um escritório da Empresa
Pernambucana de Pesquisa Agropecuária no município de
Quipapá; e a segunda, voto de aplauso à Luzinete de Souza
Santos, por ter sido agraciada com o prêmio, oferecido através do
Conselho Regional de Contabilidade de Pernambuco aos
profissionais e entidades contábeis, denominado “O Caduceu”.
Pelo Deputado Pedro Eurico, apelo aos Senhores Gerentes de
Operações e Manutenção e de Relações Institucionais da

Telemar, no sentido de viabilizarem a instalação de um telefone
público na Rua Rosal, no Alto do Reservatório. Pelo Deputado
Ricardo Teobaldo, apelo aos Senhores: Governador do Estado e
ao Diretor Geral do Departamento de Estradas de Rodagem, no
sentido de providenciarem a pavimentação da via que liga a PE 90
a sede do distrito de Urucuba, no município de Limoeiro. Pela
Deputada Aurora Cristina, dois apelos aos Senhores: Governador
do Estado e ao Secretário de Cidadania e Política Social, no
sentido de que seja instalada uma Agência do Trabalho; e
incluírem o Programa Emprego Jovem, no município de
Garanhuns. Pelo Deputado Guilherme Uchoa, apelo ao Senhor
Secretário de Saúde do Estado, no sentido de promover gestões
para recuperar o Hospital Oswaldo Cruz, nesta capital. Pelo
Deputado Ettore Labanca, voto de aplauso à Doutora Maria de
Lourdes Corrêa de Araújo, pela vitória da eleição da Unimed
Recife. Pela Deputada Ana Rodovalho, voto de aplauso ao
Presidente da Câmara Municipal de Jaboatão dos Guararapes,
pela brilhante iniciativa de reduzir o recesso parlamentar a trinta
dias. Pelo Deputado Antônio Figueirôa, quatro proposições: a
primeira, apelo ao Senhor Gerente de Relações Institucionais da
Telemar, no sentido de viabilizar a instalação de um telefone
público na Associação dos Moradores do Loteamento Conceição
ll, em Paulista; a segunda, apelo aos Senhores: Governador do
Estado, Secretário de Produção Rural e Reforma Agrária e ao
Presidente da Empresa Pernambucana de Agropecuária, no
sentido providenciarem a reconstrução do poço artesiano do Sítio
Tatus, na zona rural do município de Taquaritinga do Norte; a
terceira, apelo aos Senhores: Governador do Estado e ao
Secretário de Educação e Cultura, no sentido de viabilizarem a
ampliação da oferta de vagas no ensino médio na rede oficial de
educação do município de Santa Cruz do Capibaribe; e a quarta,
voto de congratulações com a Senhora Procuradora de Justiça,
Janeide Oliveira de Lima, por sua posse no cargo de Corregedora-
Geral para o biênio dois mil e cinco, dois mil e sete, no Ministério
Público do Estado; e pela Deputada Carla Lapa, cinco
requerimentos: o primeiro, voto de pesar pelo falecimento do
Senhor Epitácio Pinheiro Júnior, ocorrido no dia oito do mês
corrente, em Carpina; do segundo ao quinto, votos de aplausos: à
Presidente do Tribunal Regional Federal da Quinta Região, pela
viabilização da Exposição Imagens, Retratos e Celebridades,
realizada no dia nove do mês corrente; à Companhia Editora de
Pernambuco e a Fundação Joaquim Nabuco, pelo lançamento do
livro Folk-lore Pernambuco, lançamento ocorrido no dia dez do
mês corrente; a todos que fazem o Metrô do Recife, na pessoa do
seu Superintendente, pela passagem dos vinte anos de efetiva
prestação de serviço à população pernambucana; à Comissão
Organizadora da Festa de São José, padroeiro da cidade de
Carpina, na pessoa do Padre Breno Guastalla, e toda população
que participou desse grandioso evento religioso, que teve início no
dia nove e irá até o dia dezenove do mês corrente. Nada mais
havendo a tratar, o Senhor Presidente encerra a presente reunião
convocando outra em caráter solene, para logo mais, às dezoito
horas e quarenta minutos.

ATA DA QUARTA REUNIÃO SOLENE DA TERCEIRA SESSÃO
LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA DÉCIMA QUINTA LEGISLATU-
RA, REALIZADA EM 16 DE MARÇO DE 2005.

Presidência do Excelentíssimo Senhor Deputado Romário Dias. 

Aos 16 (dezesseis) dias do mês de março do ano de 2005 (dois
mil e cinco), às 18 (dezoito) horas e 40 (quarenta) minutos, com a
presença inicial dos Deputados: Adelmo Duarte, Antônio Moraes,
Aurora Cristina, Betinho Gomes, Bruno Araújo, Claudiano Martins,
Elias Lira, Geraldo Coelho, Henrique Queiroz, Jacilda Urquisa,
Marcantônio Dourado, Maviael Cavalcanti, Raimundo Pimentel,
Roberto Liberato, Romário Dias, Sebastião Oliveira Júnior,
Sebastião Rufino e Sérgio Leite. Às dezoito horas e quarenta
minutos, o Senhor Presidente declara aberta a reunião solene que
tem como finalidade fazer a entrega do Título de Cidadão de
Pernambuco ao Doutor Tibério Moreno de Siqueira, conforme
resolução nº 679/2005, de autoria do Deputado Sebastião Oliveira
Júnior. Em seguida, o Senhor Presidente convida os Senhores:
Luís Fernando Maciel – Médico; Sílvio Cavalcanti – Médico-chefe
do Instituto Materno Infantil de Pernambuco (IMIP); Ney Cavalcanti
– Médico; Jorge Pinho – Presidente do Colégio Brasileiro de
Cirurgias; e João Lampropulos – Diretor do Hospital Memorial São
José, para compor a mesa dos Trabalhos. Logo após, o Senhor
Presidente constitui uma comissão interpartidária composta pelos
Deputados Elias Lira, Geraldo Coelho, Raimundo Pimentel, Sérgio
Leite e Adelmo Duarte para conduzir o ilustre homenageado até a
mesa dos Trabalhos, o qual toma assento ao lado direito do
Senhor Presidente. (Ouve-se o Hino Nacional executado pela
Banda da Polícia Militar de Pernambuco). Prosseguindo com os
trabalhos, o Senhor Presidente profere discurso com o seguinte
teor: “O médico piauiense Tibério Moreno de Siqueira, nascido no
município de Oeiras, recebe, na noite de hoje, a cidadania
pernambucana, proposta pelo Deputado Sebastião Oliveira Júnior.
Ele passou a residir na capital pernambucana, em mil novecentos
e cinqüenta e três, e estudou no Colégio Padre Félix. Concluído o
científico, ingressou na Faculdade de Medicina da UFPE e, após
se formar, dedicou-se inteiramente à prática dessa ciência, como
cirurgião do Hospital de Pronto-Socorro. Desde a transferência de
Oeiras para o Recife, Doutor Tibério Moreno de Siqueira revelou-
se atraído por nossa terra. Tanto que recusou inúmeros convites
para residir no Rio de Janeiro e Brasília, decidindo aqui
permanecer e constituir família. Enquanto aplicava seus
conhecimentos cuidando da saúde da comunidade, o Doutor
Tibério lecionou, durante dez anos, na Faculdade de Ciências
Médicas. Os dias difíceis dos tempos de estudante são
relembrados pelo homenageado, que se refere à viagem “longa e
sofrida, em média de quatro a cinco dias, em cima de uma carga
de caminhão”, de sua cidade ao Recife. Não havia ônibus, era um
enorme sacrifício enfrentar o desconforto de estradas mal
conservadas, num veículo que transportava arroz, feijão e outros
mantimentos produzidos no Piauí. Há vinte anos, o Doutor Tibério
e a economista Luzimar Teixeira de Freitas formaram a empresa

Admed - Administração Médica Ltda., atualmente sob controle
acionário de outro grupo. A Admed contava, então, com oitenta e
cinco mil associados. Fascinado pela medicina, o cirurgião Tibério
Moreno atuou durante muitos anos no Hospital Getúlio Vargas e,
mantendo consultório particular, pôde atender milhares de
pacientes, de pessoas simples a políticos de destaque no Estado.
Em reconhecimento aos relevantes serviços prestados a
Pernambuco pelo Doutor Tibério Moreno de Siqueira, o deputado
e médico Sebastião Oliveira Júnior propôs a cidadania
pernambucana a esse piauiense de Oeiras, distinção que,
merecidamente, ele recebe nesta solenidade.” Ao final, o Senhor
Presidente convida o Deputado Sebastião Oliveira Júnior para
fazer a entrega do Título de Cidadão ao Doutor Tibério Moreno de
Siqueira. Em seguida, o Senhor Presidente concede a palavra ao
Deputado Sebastião Oliveira Júnior o qual em sua oratória vem
fazer inicialmente um histórico da vida do ilustre homenageado
informando que o mesmo é piauiense da cidade de Oeiras.
Finalizando, destaca seu caráter e competência como homem e
como médico, não medindo esforço para salvar vidas.
Prosseguindo, o Senhor Presidente concede a palavra ao novo
Cidadão de Pernambuco, Doutor Tibério Moreno de Siqueira, que
em longo pronunciamento vem agradecer penhoradamente aos
senhores deputados, e em especial aos seus amigos Sebastião
Oliveira Júnior, Carlos Eduardo Cadoca, Ney Cavalcanti e Oscar
Coutinho Neto a honraria de ser o mais novo Cidadão de
Pernambuco. Continuando, o Senhor Presidente em caráter
excepcional concede a palavra ao professor Ney Cavalcanti que,
em nome da classe médica, vem felicitar o novo Cidadão de
Pernambuco, Doutor Tibério Moreno, fazendo uma retrospectiva
da vida do homenageado desde sua chegada em nosso Estado
vindo da longínqua Oeiras, Estado do Piauí, até os dias atuais.
Finalizando, comenta o sucesso que o homenageado teve no
vestibular que prestou para o curso de medicina em uma turma
que fez e continua fazendo a história da medicina em
Pernambuco, tendo como colegas de turma os Doutores: Arnóbio
Marques, Chicão, Eustácio Vieira, Fred Wanderley, Henrique Cruz,
Luciano Lima, Marcelo Cavalcanti, Oscar Coutinho, Roberto
Galvão, Sabino Pinho, Silo Holanda e Victorino Espinelli, apenas
para citar alguns dos mais conhecidos. Logo após, o Senhor
Presidente convida o Senhor João Alberto para fazer a entrega do
Livro Pernambuco Caminhos da Liberdade ao homenageado. Por
último, o Senhor Presidente convida a Doutora Cecília Lins para
fazer a entrega de um ramalhete à Senhora Fátima Ferrer, esposa
do homenageado. (Ouve-se o Hino de Pernambuco executado
pela banda da Polícia Militar de Pernambuco). Faltaram à presente
reunião os Deputados: Aglailson Júnior, Alf, Ana Cavalcanti, Ana
Rodovalho, Antônio Figueirôa, Augusto César, Augusto Coutinho,
Bruno Rodrigues, Carla Lapa, Ceça Ribeiro, Ciro Coelho, Dilma
Lins, Ettore Labanca, Fernando Lupa, Guilherme Uchôa, Isaltino
Nascimento, Izaías Régis, João Fernando Coutinho, João
Negromonte, José Queiroz, Lourival Simões, Malba Lucena,
Manoel Ferreira, Nelson Pereira, Pastor Cleiton Collins, Pedro
Eurico, Ricardo Teobaldo, Roberto Leandro, Sílvio Costa, Soldado
Moisés e Teresa Leitão. Nada mais havendo a tratar, o Senhor
Presidente encerra a presente reunião convocando outra para
amanhã à hora regimental.

DÉCIMA NONA REUNIÃO ORDINÁRIA DA TERCEIRA SESSÃO
LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA DÉCIMA QUINTA LEGISLATU-
RA, REALIZADA EM 17 DE MARÇO DE 2005.

EXPEDIENTE

PARECERES NºS 4764 E 4766 - DA COMISSÃO DE REDAÇÃO DE
LEIS oferecendo Redação Final aos Projetos de Lei nºs 857 e 853.
A Imprimir.

PARECER Nº 4765 - DA COMISSÃO DE ADMINISTRAÇÃO
PÚBLICA opinando favorável ao Substitutivo nº 01 ao Projeto de
Lei nº 806.
A Imprimir.

OFÍCIO Nº 19 - DO DEPUTADO JOSÉ QUEIROZ comunicando
que fará parte, como membro titular, da CPI do Sistema
Habitacional na Região Metropolitana do Recife .
À Publicação.

OFÍCIO S/N - DO DEPUTADO SÍLVIO COSTA comunicando que
fará parte, como membro titular, da CPI do Sistema Habitacional
da Região Metropolitana do Recife.
À Publicação.

OFÍCIO S/N - DO LÍDER DO PFL indicando os Deputados para
fazer parte da CPI do Sistema habitacional da Região
Metropolitana do Recife.
À Publicação.

OFÍCIO Nº 10 - DO LÍDER DO PSB indicando os Deputados para
fazer parte da CPI do Sistema habitacional da Região
Metropolitana do Recife.
À Publicação.

OFÍCIO S/N - DO DEPUTADO BETINHO GOMES comunicando
que fará parte da CPI do Sistema habitacional da Região
Metropolitana do Recife.
À Publicação.

OFÍCIO S/N - DA DEPUTADA CEÇA RIBEIRO comunicando que
fará parte da CPI do Sistema habitacional da Região Metropolitana
do Recife.
À Publicação.

Expediente

Atas

Ato
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OFÍCIO S/N - DO DEPUTADO PASTOR CLEITON COLLINS
comunicando que fará parte da CPI do Sistema habitacional da
Região Metropolitana do Recife.
À Publicação.

OFÍCIO S/N - DA DEPUTADA JACILDA URQUISA comunicando
que fará parte da CPI do Sistema habitacional da Região
Metropolitana do Recife.
À Publicação.

REQUERIMENTOS - DOS DEPUTADOS MAVIAEL CAVALCANTI
E ADELMO DUARTE justificando ausência da reunião plenária do
dia 17 de março de 2005.
À Publicação.

Ofício s/nº
Recife, 17 de março de 2005.

Senhor Presidente,

Indico meu nome para compor a CPI da Habitação, como
membro suplente, e o Deputado Roberto Liberato como membro
Titular. 

Atenciosamente,

Augusto Coutinho 
Líder do PFL

Ao
Exmo. Sr.
Romário Dias 
Presidente da Assembléia Legislativa do Estado de Pernambuco
NESTA

Ofício s/nº 
Recife, 17 de março de 2005.

Senhor Presidente,

Indico meu nome para compor a CPI da Habitação, como membro
Titular. 

Atenciosamente,

Betinho Gomes 
Líder do PPS

Ao
Exmo. Sr.
Romário Dias 
Presidente da Assembléia Legislativa do Estado de Pernambuco
NESTA

Ofício s/nº 
Recife, 17 de março de 2005.

Senhor Presidente,

Indico meu nome para compor a CPI da Habitação, como membro
Titular. 

Atenciosamente,

Silvio Costa
Líder do PMN

Ao
Exmo. Sr.
Romário Dias 
Presidente da Assembléia Legislativa do Estado de Pernambuco
NESTA

Ofício s/nº 

Recife, 17 de março de 2005.

Senhor Presidente,

Indico meu nome para compor a CPI da Habitação, como membro
suplente. 

Atenciosamente,

Jacilda Urquisa
Líder do PMDB

Ao
Exmo. Sr.
Romário Dias 
Presidente da Assembléia Legislativa do Estado de Pernambuco
NESTA

Ofício s/nº 

Recife, 17 de março de 2005.

Senhor Presidente,

Indico meu nome para compor a CPI da Habitação, como membro
suplente. 

Atenciosamente,

Pastor Cleiton Collins 
Líder do PSC

Ao
Exmo. Sr.
Romário Dias 
Presidente da Assembléia Legislativa do Estado de Pernambuco
NESTA

Ofícios

COMISSÃO ESPECIAL PARA VERIFICAR A IMPLANTAÇÃO 
DO ESTATUTO DA CRIANÇA E DO ADOLESCENTE

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Convoco nos termos do art. 105, c/c o art. 113, § 3º, do Regimento Interno da Assembléia Legislativa, os Deputados: BETINHO
GOMES (PPS), JACILDA URQUIZA (PMB), ANA CAVALCANTI (PP), TEREZA LEITÃO (PT) e CARLA LAPA (PSB) membros
titulares e os suplentes Deputado LOURIVAL SIMÕES(PV),PASTOR CLEITON COLINS (PSC), RAIMUNDO PIMENTEL (PSDB),
SOLDADO MOISÉS (PRP) e ISALTINO NASCIMENTO (PT),para se fazerem presentes à reunião desta Comissão a ser
realizada às 16:00hs do dia 30/03/05, no Plenarinho III desta Assembléia Legislativa, para tratar da seguinte ordem do dia:

1. Discutir planejamento das ações da Comissão para o exercício de 2005;
2. Elaborar um cronograma de funcionamento da referida Comissão;
3. Estabelecer a forma da parceria com o Conselho Estadual dos Direitos da Criança e do Adolescente;
4. Outros assuntos de interesse geral.

BETINHO GOMES
PRESIDENTE

COMISSÃO DE DEFESA DA CIDADANIA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO
VISITA PÚBLICA 21/03/2005

Nos termos do que dispõe o Art. 105 do Regimento Interno desta Assembléia Legislativa, convoco os Deputados BETINHO
GOMES (PPS), ANTÔNIO MORAES (PSDB), CEÇA RIBEIRO (SEM PARTIDO), PEDRO EURICO (PSDB), membros titulares;
AUGUSTO COUTINHO (PFL) , ISALTINO NASCIMENTO (PT), JACILDA URQUISA (PMDB), JOÃO FERNANDO COUTINHO
(PSB) PASTOR CLEITON COLLINS (PTB), membros suplentes, para participarem da visita ao Conjunto Muribeca em Jaboatão
dos Guararapes, a ser realizada no dia 21 de março de 2005, às 10:00 horas.

Recife, 17 de março de 2005.

ROBERTO LEANDRO
Presidente da Comissão de Defesa da Cidadania

COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, LEGISLAÇÃO E JUSTIÇA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

REUNIÃO ORDINÁRIA
Convoco, nos termos do art. 105, I c/c art. 113, caput, do Regimento Interno desta Assembléia Legislativa, os Deputados André
Luis Farias (PTB), Augusto Coutinho (PFL), Bruno Rodrigues (PSDB), Ciro Coelho (PFL), Isaltino Nascimento (PT), Jacilda
Urquisa (PMDB), José Queiroz (PDT), Pedro Eurico (PSDB) e Sebastião Oliveira Júnior (PFL), membros titulares, e, na ausência
destes, os suplentes Antônio Moraes (PSDB), Augusto César (PTB), Aurora Cristina (PMDB), Bruno Araújo (PSDB), Lourival
Simões (PV), Roberto Liberato (PFL), Silvio Costa (PMN), Soldado Moisés (PRP) e Teresa Leitão (PT) para se fazerem
presentes à reunião a ser realizada às dez horas (10:00h), do dia 22 de março de 2005, no Plenarinho III, localizado no segundo
andar do Anexo I desta Assembléia Legislativa – Edifício Senador Nilo Coelho, onde estarão em pauta as seguintes matérias:

DISTRIBUIÇÃO:

1) PROJETOS DE LEI ORDINÁRIA:
a) Projeto de Lei Ordinária n.º 880/2005, de autoria do Deputado Lourival Simões (Ementa: Declara de utilidade pública a
Entidade Civil Fundação de Apoio ao Desenvolvimento da Universidade Federal de Pernambuco – FDE UFPE). 
b) Projeto de Lei Ordinária nº 882/2005, de autoria do Deputado Raimundo Pimentel (Ementa: Cria no âmbito do Estado de
Pernambuco o Dia de Enfrentamento e Combate ao Tráfico de Seres Humanos). 

REDISTRIBUIÇÃO:

1) PROJETOS DE LEI ORDINÁRIA
a) Projeto de Lei Ordinária n.º 367/2003, de autoria do Deputado Adelmo Duarte (Ementa: Declara de utilidade pública a
entidade civil Associação dos Mini e Pequenos Produtores e Trabalhadores Rurais de Lajedo).

DISCUSSÃO:
1) PROJETOS DE LEI ORDINÁRIA:
a) Projeto de Lei Ordinária n.º 318/2003, de autoria da Deputada Carla Lapa (Ementa: Concedendo livre acesso às águas
públicas potáveis e fluoretadas , no âmbito do Estado de Pernambuco).
Relator Deputado José Queiroz
b) Projeto de Lei Ordinária nº 583/2004, de autoria do Deputado Betinho Gomes (Ementa: Disciplina a realização de Plebiscito
e Referendo, previstos pela Constituição do Estado, como forma de exercício da soberania popular e cumprimento do princípio
da participação)
Relator Deputado Augusto César
c) Projeto de Lei Ordinária nº 593/2004, de autoria do Deputado Sérgio Leite (Ementa: Dispõe sobre a obrigatoriedade da
publicação trimestral das informações que especifica, pela Secretaria de Defesa Social).
Relator Deputado Lourival Simões
d) Projeto de Lei Ordinária n.º 597/2004, de autoria da Deputada Carla Lapa (Ementa: Assegura, com base no §3º, do art. 39,
da Lei Federal n.º 10.741, de 1º de outubro de 2003, a gratuidade nos transportes públicos coletivos às pessoas com idade entre
60 e 65 anos, no âmbito do Estado de Pernambuco).
Relator Deputado Augusto Coutinho
e) Projeto de Lei Ordinária n.º 621/2004, de autoria o Deputado Augusto César (Ementa: Determina a instalação de contadores
de tempo em semáforos que utilizem câmeras , e dá outras providências).
Relator Deputado José Queiroz
f) Projeto de Lei Ordinária n.º 652/2004, de autoria da Deputada Carla Lapa (Determina a identificação obrigatória, através de
placas informativas, de áreas de preservação ambiental no âmbito do Estado de Pernambuco).
Relator Deputado Bruno Araújo
g) Projeto de Lei Ordinária nº 807/2004, de autoria do Deputado Isaltino Nascimento (Ementa: Assegura aos agricultores
familiares o direito de comercializar seus produtos agropecuários com dispensa de licitação pública e dá outras providências ).
Relator Deputado Pedro Eurico
h) Projeto de Lei Ordinária nº 851/2005, de autoria da Deputada Carla Lapa (Ementa: Cria normas de advertência para o
cumprimento da proibição do acesso de crianças e adolescentes em hotéis, motéis, pensões, casas noturnas, casas de drinks,
casas de espetáculos, casas de streaptease, casas de sexo explícito, “drive-in” e estabelecimentos congêneres, no âmbito do
Estado de Pernambuco).
Relator Deputado Sebastião Oliveira
h.1) Emenda n.º 01, apresentada pelo Deputado Raimundo Pimentel (Ementa: Adite-se ao art. 1º a seguinte expressão: “Tráfico
de Seres Humanos”), ao Projeto de Lei Ordinária n.º 851/2005, de autoria da Deputada Carla Lapa (Ementa: Cria normas de
advertência para o cumprimento da proibição do acesso de crianças e adolescentes em hotéis, motéis, pensões, casas noturnas,
casas de drinks, casas de espetáculos, casas de streaptease, casas de sexo explícito, “drive-in” e estabelecimentos congêneres,
no âmbito do Estado de Pernambuco).
Relator Deputado Sebastião Oliveira
h.2) Emenda n.º 02, apresentada pelo Deputado Raimundo Pimentel (Ementa: Fica criado no art. 1º do Projeto 851/2005, o
parágrafo 3º), ao Projeto de Lei Ordinária n.º 851/2005, de autoria da Deputada Carla Lapa (Ementa: Cria normas de
advertência para o cumprimento da proibição do acesso de crianças e adolescentes em hotéis, motéis, pensões, casas noturnas,
casas de drinks, casas de espetáculos, casas de streaptease, casas de sexo explícito, “drive-in” e estabelecimentos congêneres,
no âmbito do Estado de Pernambuco).
Relator Deputado Sebastião Oliveira
h.3) Emenda n.º 03, apresentada pelo Deputado Raimundo Pimentel (Ementa: Modifica o parágrafo único do art. 4º do Projeto
851/2005) ao Projeto de Lei Ordinária n.º 851/2005, de autoria da Deputada Carla Lapa (Ementa: Cria normas de advertência
para o cumprimento da proibição do acesso de crianças e adolescentes em hotéis, motéis, pensões, casas noturnas, casas de
drinks, casas de espetáculos, casas de streaptease, casas de sexo explícito, “drive-in” e estabelecimentos congêneres, no
âmbito do Estado de Pernambuco).
Relator Deputado Sebastião Oliveira
h.4) Emenda n.º 04, apresentada pelo Deputado Raimundo Pimentel (Ementa: Modifica a redação do art. 6º do Projeto
851/2005) ao Projeto de Lei Ordinária n.º 851/2005, de autoria da Deputada Carla Lapa (Ementa: Cria normas de advertência
para o cumprimento da proibição do acesso de crianças e adolescentes em hotéis, motéis, pensões, casas noturnas, casas de
drinks, casas de espetáculos, casas de streaptease, casas de sexo explícito, “drive-in” e estabelecimentos congêneres, no
âmbito do Estado de Pernambuco).
Relator Deputado Sebastião Oliveira
h.5) Emenda n.º 05, apresentada pelo Deputado Raimundo Pimentel (Ementa: Suprime o parágrafo único do art. 6º do Projeto
851/2005) ao Projeto de Lei Ordinária n.º 851/2005, de autoria da Deputada Carla Lapa (Ementa: Cria normas de advertência
para o cumprimento da proibição do acesso de crianças e adolescentes em hotéis, motéis, pensões, casas noturnas, casas de
drinks, casas de espetáculos, casas de streaptease, casas de sexo explícito, “drive-in” e estabelecimentos congêneres, no
âmbito do Estado de Pernambuco).
Relator Deputado Sebastião Oliveira
i) Projeto de Lei Ordinária nº 855/2005, de autoria da Deputada Malba Lucena (Ementa: Dispõe sobre a cobrança de taxa de
estacionamento nos Hipermercados Shopping Centers).
Relatora Deputada Autora Cristina
i.1) Emenda n.º 01, apresentada pelo Deputado Augusto César (Ementa: Modifica artigos e parágrafos do Projeto de Lei
Ordinária n.º855/05, de autoria da Deputada Malba Lucena) ao Projeto de Lei Ordinária nº 855/2005, de autoria da Deputada
Malba Lucena (Ementa: Dispõe sobre a cobrança de taxa de estacionamento nos Hipermercados Shopping Centers).
Relatora Deputada Autora Cristina
j) Projeto de Lei Ordinária nº 869/2005, de autoria do Governador do Estado (Ementa: Autoriza o Estado de Pernambuco a
ceder o direito de uso de ára de terra que indica,e dá outras providências). 
Relatora Deputada Jacilda Urquisa 
k) Projeto de Lei Ordinária nº 875/2005, de autoria do Governador do Estado (Ementa: Autoriza o Estado de Pernambuco a
ceder o direito de uso do imóvel que indica e dá outras providências). 
Relator Deputado José Queiroz

2) PROJETOS DE RESOLUÇÃO:
a) Projeto de Resolução nº 170/2003, de autoria da Deputada Carla Lapa (Ementa: Cria a MEDALHA DO MÉRITO
“EXPOENTE JURÍDICO” no âmbito da Assembléia Legislativa do Estado de Pernambuco) 
Relator Deputado ALF

3) EMENDAS, SUBEMENDAS E SUBSTITUTIVOS:
a) Substitutivo n.º 01/2005, apresentado pela Comissão de Educação e Cultura (Ementa: Altera a redação do Projeto de Lei
Ordinária n.º 747/2004) ao Projeto de Lei Ordinária 747/2004, de autoria do Deputado Augusto Coutinho (Ementa: Dispõe
sobre a política estadual do livro e dá outras providências).
Relatora Deputada Jacilda Urquisa

Recife, 17 de março de 2005.
Sala da Comissão de Constituição, Legislação e Justiça.

DEPUTADO BRUNO RODRIGUES
PRESIDENTE DA CCLJ
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Ofício s/ nº
Recife, 17 de março de 2005.

Senhor Presidente,

Indico meu nome para compor a CPI da Habitação, como membro
suplente. 

Atenciosamente,

Ceça Ribeiro
Deputada

Ao
Exmo. Sr.
Romário Dias 
Presidente da Assembléia Legislativa do Estado de Pernambuco
NESTA

Ofício nº 010/2005.
Recife, 16 de março de 2005.

Senhor Presidente,

Cumprimentando Vossa Excelência, e obedecendo os trâmites
legais, venho através deste, na condição de Líder da Bancada do
Partido Socialista Brasileiro –PSB, indicar os nomes da Deputada
Carla Lapa como titular e do Deputado João Fernando Coutinho,
como suplente para compor a Comissão Parlamentar de Inquérito
do Sistema Habitacional (CPI) de conformidade com o
Requerimento de nº 746/2003, de autoria do Deputado Alf, cuja
finalidade é identificar e punir os responsáveis por colocar em risco
as vidas de centenas de pessoas moradores das unidades
habitacionais do tipo caixão na RMR, evitando irregularidades nas
construções.

Cordialmente,

Deputado AGLAILSON JÚNIOR
Líder do PSB

Exmo. Sr.
Deputado ROMÁRIO DIAS
Presidente da Assembléia Legislativa do Estado de Pernambuco.

Ofício nº 19/2005.
GAB. DEP.

Recife, 15 de março de 2005.

Senhor Presidente

Através deste, indico o meu nome para compor a CPI do Sistema
Habitacional, como membro titular.

Sem mais para o momento.

Cordialmente,

JOSÉ QUEIROZ
Deputado

Exmo. Sr.
Deputado ROMÁRIO DIAS
Presidente da Assembléia Legislativa do Estado de Pernambuco.

REQUERIMENTO DE SOLICITAÇÃO 
DE DISPENSA DE PRESENÇA 

EM REUNIÃO PLENÁRIA. 

Sr. Presidente da Assembléia Legislativa do Estado de
Pernambuco.

DEPUTADO ADELMO DUARTE ,  com assento nesta
Assembléia Legislativa, solicita, nos termos do inciso II, §1º, do
artigo 60, do Regimento Interno, dispensas das presenças nas
reuniões dos dias 17 de março de 2005 pelo motivo abaixo
justificado.

JUSTIFICATIVA:

Viagem A João Pessoa. 

Recife, 17 de março de 2005.

Deputado Adelmo Duarte

DESPACHO

DEFERIDO
EM, 17/03/2005

Deputado Romário Dias 
Presidente 

REQUERIMENTO DE SOLICITAÇÃO 
DE DISPENSA DE PRESENÇA 

EM REUNIÃO PLENÁRIA. 

Sr. Presidente da Assembléia Legislativa do Estado de
Pernambuco.

DEPUTADO MAVIAEL CAVALCANTI, com assento nesta
Assembléia Legislativa, solicita, nos termos do inciso II, §1º, do
artigo 60, do Regimento Interno, dispensas das presenças nas
reuniões dos dias 17 de março de 2005 pelo motivo abaixo
justificado.

JUSTIFICATIVA:

Viagem à Brasília.

Recife, 17 de março de 2005.

Deputado Maviael Cavalcanti

DESPACHO

DEFERIDO
EM, 17/03/2005

Deputado Romário Dias 
Presidente 

Projeto de 
Lei Ordinária N° 883/2005

Ementa: Dispõe sobre a obrigatoriedade de implanta-
ção de infra-estrutura básica em empreendi-
mentos habitacionais construídos ou finan-
ciados, parcial ou integralmente, com recur-
sos públicos oriundos do Estado de Pernam-
buco.

ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA 
DO ESTADO DE PERNAMBUCO

DECRETA:

Art. 1.º Torna-se obrigatória a implantação e o pleno
funcionamento da infra-estrutura básica dos empreendimentos
habitacionais construídos ou financiados, parcial ou integralmente,
pelo Estado de Pernambuco, requisito indispensável à
inauguração, entrega e ocupação desses empreendimentos.

Parágrafo Único - Os empreendimentos habitacionais objetos
desta Lei compreendem os conjuntos habitacionais e loteamentos
com número superior a dez unidades ou sub unidades.

Art. 2.ºConsidera-se infra-estrutura básica:
I - vias de acesso e circulação;
II - drenagem para escoamento de águas pluviais;
III - rede para abastecimento de água potável;
IV - sistema de coleta e tratamento de esgoto sanitário;
V - rede de fornecimento de energia elétrica pública e domiciliar;
VI - iluminação pública;

Art. 3.º Para a implantação de empreendimentos habitacionais,
deverão ser analisadas e avaliadas as capacidades de suporte das
redes e dos serviços que constituem a infra-estrutura básica pelos
órgãos responsáveis, nos âmbitos estadual e municipal, mediante
pareceres técnicos, considerando as legislações e normas
correspondentes.

Parágrafo Único - Na hipótese de inexistência ou incapacidade de
suporte das redes e dos serviços que constituem a infra-estrutura
básica, o projeto de empreendimento habitacional deverá prever e
executar obras complementares ou de implantação de infra-
estrutura básica necessária à viabilização do empreendimento.

Art. 4.º Somente serão admitidos conjuntos habitacionais que
tenham seus projetos de arquitetura aprovados pelos órgãos
municipais competentes, atendendo à legislação específica, em
especial ao código de obras e/ou instalações.

Art.5.º - Os conjuntos habitacionais deverão ter sua construção
devidamente autorizada pelos órgãos municipais competentes,
bem como a emissão dos respectivos habite-se quando da
conclusão da obra.

Art. 6.º- Os empreendimentos habitacionais construídos ou
financiados, parcial ou integralmente, pelo Estado de Pernambuco
deverão ser implantados em terrenos cuja situação fundiária
esteja regularizada em nome dos promotores do
empreendimento.

Art. 7.º - Esta lei entra em vigor na data de sua publicação,
revogadas as disposições em contrário.

Justificativa

A nossa Constituição Federal e a Lei n. 6766/79 apresentam as
diretrizes gerais quanto a política urbana, assim como as
competências das esferas estadual e municipal frente à matéria.
Em Pernambuco, a Constituição Estadual, no seu capítulo III – Da
Política Urbana, trata da infra-estrutura básica como direito, como
função social da cidade, como competência do Estado, etc. Chega
a relacionar alguns equipamentos urbanos, porém sem especificar

qualquer dispositivo que venha a garantir a sua efetiva oferta. Este
projeto de lei vem suprir essa lacuna no Estado de Pernambuco. 

Os conjuntos habitacionais e loteamentos construídos e /ou
financiados pelo Poder Público destinam-se, obviamente, a
famílias de baixa renda, às quais o Estado tem o dever de
amparar. A infra-estrutura é um direito da população como um todo
e a sua ausência é uma clara manifestação de exclusão social.
Assim sendo, a garantia de sua real oferta é uma conquista social
das mais importantes.

Isso fará com que no Estado de Pernambuco não mais ocorram
inaugurações de conjuntos habitacionais ou loteamentos onde as
condições de habitabilidade que são proporcionadas pelos itens de
infra-estrutura básica não estejam devidamente implantadas. Hoje
são raros os casos de conjuntos habitacionais construídos e/ou
financiados pelo Estado que atendam a todos esses itens. Por
exemplo, tratamento de esgoto sanitário raramente está
implantado quando da inauguração e ocupação de
empreendimentos habitacionais construídos e/ou financiados pelo
poder público no Estado de Pernambuco.

A Lei resultante do presente projeto possibilitará aos cidadãos,
entidades comunitárias e órgãos técnicos fiscalizarem a
implantação dos diversos íntens da infra-estrutura básica objetos
deste projeto. Tal acompanhamento será de fundamental
importância para que os órgãos responsáveis pela implantação de
conjuntos habitacionais atendam efetivamente aos preceitos
constitucionais e da nova lei.

Sala das Reuniões, em 3 de março de 2005.

Sérgio Leite
Deputado

Às 1ª , 2ª , 3ª e 4ª Comissões.

Parecer N° 4767/2005
Relativo à proposição : 
Projeto de Lei Ordinária N° 806/2004

1.1Vem à Comissão de Defesa da Cidadania o Projeto de Lei nº
806/2004, de iniciativa do Deputado Isaltino Nascimento, nos
termos do Substitutivo proposto pela Comissão de Constituição,
Legislação e Justiça, para análise e emissão de parecer.

1.2Trata-se de matéria que dispõe sobre a proteção dos
consumidores nos estabelecimentos comerciais que ofertam a
locação e respectivo acesso a jogos de computador em rede local,
conhecidos como LAN HOUSE – Local Área Network, e seus
correlatos.

2.1A presente propositura objetiva proteger a integridade física e
mental das crianças e dos jovens, e demais consumidores, que
freqüentam os estabelecimentos acima citados, ao tempo que
regulariza e dispõe sobre seus serviços e o modo de
funcionamento.

2.2Sabe-se que as LAN HOUSES e correlatos locam serviços na
área de informática, sem disponibilizarem equipamentos e infra-
estrutura adequados, como cadeiras ergonômicas e boa iluminação,
e o público infanto-juvenil faz uso prolongado dos computadores.

2.3Nessas condições, fica prejudicada a saúde desses
consumidores que tendem a desenvolver doenças como a LER
(lesões por esforços repetitivos), problemas de visão, de postura,
enfim, de má formação óssea e muscular, e, pois, comprometem o
desenvolvimento sadio das crianças.

2.4 Nesses locais também são oferecidos todos os tipos de jogos
eletrônicos: de guerras, de lutas marciais, de tiro ao alvo, etc, sem
qualquer indicação de faixa etária, o que contraria o disposto no
Estatuto da Criança e do Adolescente.

2.5É comum a comercialização de alimentos, sem valor nutritivo,
com elevado teor calórico, que propicia a obesidade infantil, e o
consumo de bebidas alcoólicas e de cigarros, principalmente à
noite, o que gera um ambiente nocivo às crianças.

2.6Assim, para preservar os direitos e garantias e assegurar a
saúde física e psíquica dos menores, é fundamental o disposto e
regulamentado nesse projeto de lei.

2.7Evidenciado, assim, o interesse público e, por estar em
consonância com os dispositivos legais e regimentais, o presente
Projeto de Lei está em condições de ser aprovado.

Roberto Leandro
Deputado

3.1 Ante o exposto, a Comissão de Defesa da Cidadania opina
pela aprovação do Projeto de Lei Ordinária nº 806/2004, de
iniciativa do Deputado Isaltino Nascimento, nos termos do
Substitutivo apresentado pela Comissão de Constituição,
Legislação e Justiça.

Sala da Comissão de Defesa da Cidadania, 
em 17 de março de 2005.

Presidente: Roberto Leandro.
Relator : Roberto Leandro.
Favoráveis os (2) deputados: Betinho Gomes, Ceça Ribeiro.

Parecer N° 4768/2005
Relativo à proposição : 
Projeto de Resolução. N° 856/2005

1. Relatório

Vem a esta Comissão de Educação e Cultura, para análise e
emissão de parecer, o Projeto de Resolução nº 856/05, de autoria
do Deputado João Fernando Coutinho, que concede a Medalha
Legislativa do Mérito Desportivo ao Sport Club Recife. 

2. Parecer do Relator

Sou alvi-rubro convicto, e apesar disso não quero aqui apenas
relatar, acatar e parabenizar meu colega pela elaboração do
Projeto de Resolução nº 856/2005, que concede a Medalha
Legislativa do Mérito Desportivo ao SPORT CLUBE DO RECIFE.
Venho também, mui respeitosamente fazer uma breve
homenagem a este grande Clube Esportivo, que já faz parte do
nosso acervo cultural e histórico, de tantas glórias e vitórias da
projeção nacional conquistada, e que tantas alegrias tem dado aos
pernambucanos, esse nosso povo tão sofrido por tantas
adversidades e carente de alegrias e de campeões.

Mesmo sendo alvi-rubro, não poderia deixar de tirar o chapéu e
reconhecer a grandeza deste clube, que desperta tantas paixões
no nosso povo.

O Leão do Norte nasceu do amor de um brasileiro pelo futebol,
GUILHERME ALMEIDA DE AQUINO, em 13 de maio de 1905, ao
mesmo tempo em que se iniciava a caminhada do futebol
pernambucano. Não demorou muito para que o mesmo desse
início a uma história gloriosa. Já na Ilha do Retiro, hoje sua sede
oficial, cravou ali suas garras, demarcou seu território e mostrou
quem mandava no futebol pernambucano. Em grande estilo, conta
com a imbatível marca de ser 34 vezes Campeão Pernambucano,
04 vezes Campeão do Nordeste, Campeão Brasileiro da primeira
divisão de 1987 e da série B de 1990. Apesar das controvérsias,
hoje os pernambucanos não têm mais dúvidas do incontestável
título, visto que a CBF e a FIFA reconhecem que o citado clube é o
legítimo dono da honraria, tendo inclusive disputado a Taça
Libertadores da América, tornando-se o SPORT
comprovadamente um dos clubes mais respeitados do Futebol
brasileiro.

Suas cores quentes, o vermelho e o preto, a adoção do Leão como
escudo e o seu grito de guerra tão conhecido por todos cazá, cazá,
cazá..... representam, sem dúvida toda uma ousadia, coragem e
espírito vencedor, que o marcam desde a sua fundação. Seu
Lema, “Pelo Sport Tudo”, é uma frase que sintetiza com muita
propriedade todo sentimento de amor, dedicação e doação, tão
declamado pela sua imensa torcida. 

O Sport Club do Recife tem como Presidente atual o Senhor
Luciano Caldas Bivar, possui sua sede própria, majestosa por
sinal, oferece também, muitos outros esportes olímpicos aos
jovens atletas do nosso Estado.

Gostaria por fim, de parabenizar toda a massa rubro-negra pela
passagem do seu centenário, e pelos seus belíssimos sonhos
conquistados no decorrer de tantas décadas vitoriosas. 

Esses 100 anos de história e de luta marcam a supremacia que
será gravada na história do clube e do nosso Estado. Parabenizo
principalmente, os rubro-negros que carregam sua bandeira como
uma representação real do manto sagrado do Sport Club Do
Recife, e ainda, aquele torcedor que se emociona ao ver tremular
sua bandeira altiva, aquele que não consegue resistir sem se
envolver quando a tem às mãos, como diz no seu Hino, “Eterno
símbolo de orgulho... mostrando que o Sport é tudo que a vida tem
de belo a oferecer...”.

Geraldo Coelho
Deputado

3. Conclusão 

Diante do exposto, opino no sentido de que o parecer desta
Comissão de Educação e Cultura, seja pela aprovação do Projeto
de Resolução Nº 856/2005, de autoria do Deputado João
Fernando Coutinho. 

Sala da Comissão de Educação e Cultura, 
em 17 de março de 2005.

Presidente: Roberto Liberato.
Relator : Geraldo Coelho.
Favoráveis os (3) deputados: Jacilda Urquisa, Roberto
Liberato, Sílvio Costa.

Indicação N° 3810/2005
Indicamos à Mesa depois de ouvido Plenário, obedecidas as
normas regimentais, que seja enviado um apelo a Exma. Sra.
Ministra das Minas e Energia - Dra. Dilma Vana Rousseff, ao Exmo
Sr. Presidente da CHESF - Dr. Dilton da Conti, ao Sr. Coordenador
Geral do programa Luz para Todos - Dr. Morart, ao Exmo. Sr.
Governador do Estado de Pernambuco - Dr. Jarbas Vasconcelos,
ao Exmo. Sr. Secretário de Infra-estrutura de Pernambuco - Dr.
Fernando Dueire, ao Exmo. Sr. Diretor-Presidente da CELPE - Dr.
Roberto Manoel Guedes Alcoforado, no sentido de viabilizar
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eletrificação rural para as seguintes localidades: Assentamento
Amaraji, Agrovila Minguito, Vila Serra D’água e Vila Mato Grosso
de Baixo situados no Município de Rio Formoso. 
Da decisão do Plenário, dê-se conhecimento a Sra. Graça Hacker -
Prefeita do Município de Rio Formoso, ao Presidente da Câmara
Municipal de Rio Formoso e demais vereadores, ao Sr. José
Tadeu da Silva - Presidente do Sindicato dos Trabalhadores Rurais
de Rio Formosoao, ao Sr. José Paulo de Assis, no Sindicato dos
Trabalhadores Rurais de Rio Formoso, sito na rua João Zezino,75
Centro, Rio Formoso-PE CEP 55.570-000.

Justificativa

No município de Rio Formoso, algumas localidades tiveram seus
Programas de Eletrificação rural paralisados, e que precisam
serem complementados, exemplo do Assentamento Amaraji e Vila
Serra D’Água, o que facilitará a operacionalização da eletrificação,
pois os postes e fiação estão a poucos metros de distância.
Nas outras localidades, Agrovila Minguito e Vila Mato Grosso de
Baixo, todas as 158 parcelas precisam serem eletrificadas, que irá
beneficiar cerca de 800 pessoas.
Diante do exposto,solicito aos meus ilustres pares, a aprovação da
presente indicação.

Sala das Reuniões, em 9 de março de 2005.

João Fernando Coutinho
Deputado

Indicação N° 3811/2005
Indicamos à Mesa depois de ouvido Plenário, obedecidas as
normas regimentais, que seja enviado um apelo a Exma. Sra.
Ministra das Minas e Energia - Dra. Dilma Vana Rousseff, ao Exmo
Sr. Presidente da CHESF - Dr. Dilton da Conti, ao Sr. Coordenador
Geral do programa Luz para Todos - Dr. Morart, ao Exmo. Sr.
Governador do Estado de Pernambuco - Dr. Jarbas Vasconcelos,
ao Exmo. Sr. Secretário de Infra-estrutura de Pernambuco - Dr.
Fernando Dueire, ao Exmo. Sr. Diretor-Presidente da CELPE - Dr.
Roberto Manoel Guedes Alcoforado, no sentido de viabilizar
eletrificação rural para o Engenho Harmonia no município de
Catende.
Da decisão do Plenário, dê-se conhecimento ao Sr. Prefeito de
Catende - Rildo Braz da Silva, ao Presidente da Câmara Municipal
de Catende e demais vereadores, ao Sr. João Gonçalves de
Queiróz,sito na rua Felipe Paes, 46, Centro, Catende -PE CEP
55.400-000, ao Sr. Jaime Vieira de Melo, sito a rua Escritor
Gasparino José da Mata, 121, Centro, Catende, ao Sr. Marivaldo
Silva de Andrade, sito na Usina Catende, Catende/PE, ao Sr.
Ricardo Buarque de Gusmão - Presidente da Associação dos
Fornecedores de Cana de Pernambuco, sito a Av. Mal.
Mascarenhas de Morais, 2028, Imbiribeira, Recife, ao Sr. Ivan
Ramos Gomes - Presidente da Associação de produtores e
moradores do engenho harmonia, Engenho Harmonia , Zona rural,
Catende-PE.

Justificativa

Senhoras Deputadas, Senhores Deputados.
O Engenho Harmonia chegou a ter uma parte de suas residências
eletrificadas, porém o restante de 17 residências não foram
atendidas, e o processo ainda se encontra na Secretaria de Infra-
estrutura a espera de uma autorização.
Portanto a energia, se encontra a poucos metros destas 17
famílias, e que não estão podendo usufruí-las, sendo
completamente viável para o estado, o custo operacional para
eletrificá-las e transformar em realidade,esta reivindicação da
comunidade do Engenho Harmonia em Catende.
Diante do exposto, solicito aos meus ilustres pares, a aprovação
da presente indicação.

Sala das Reuniões, em 9 de março de 2005.

João Fernando Coutinho
Deputado

Indicação N° 3812/2005
Indicamos à Mesa depois de ouvido Plenário, obedecidas as
normas regimentais, que seja enviado um apelo a Exma. Sra.
Ministra das Minas e Energia - Dra. Dilma Vana Rousseff, ao Exmo
Sr. Presidente da CHESF - Dr. Dilton da Conti, ao Sr. Coordenador
Geral do programa Luz para Todos - Dr. Morart, ao Exmo. Sr.
Governador do Estado de Pernambuco - Dr. Jarbas Vasconcelos,
ao Exmo. Sr. Secretário de Infra-estrutura de Pernambuco - Dr.
Fernando Dueire, ao Exmo. Sr. Diretor-Presidente da CELPE - Dr.
Roberto Manoel Guedes Alcoforado, no sentido de implantar a
eletrificação rural do Sítio Quibungui, na zona rural do município de
Altinho. 
Da decisão do Plenário, dê-se conhecimento ao Sr. Edmilson de
Barros Melo - Prefeito de Altinho, ao Sr. Gilvaney Nunes do Rego -
Vice-Prefeito de Altinho, sito a rua José Vieira de Melo , S/N 1º
andar Centro - Altinho -PE aos Vereadores na Câmara Municipal
de Altinho, ao Sr. Elenildo Pedro de Assunção (Arrares) -
Presidente da CAPAL, sito a rua José Vieira de Melo, S/N Centro -
Altinho-PE, a Rádio Tropical FM de Altinho, sito a rua José Vieira
de Melo, S/N 1º andar, Centro-Altinho-PE, ao Sr. José Carlos da
Silva - Jornal Myster, sito a Av. João Cassiano dos Santos, S/N
Centro-Altinho-PE, ao Sr. Jacinto Alves Sobral - Presidente do
Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Altinho, sito a rua Manoel
Licó, 79 Centro - Altinho, ao Sr. João Alves de Mendonça, sito a
Rua José Antônio da Silva, 30 - Altinho/PE CEP:55.490-000, a Sra.
Neide de Lio, sito a Travessa Cícero Pedro, 64 - Altinho/PE
CEP:55.490-000, ao Sr. Antônio Almeida - Presidente da
associação dos Moradores do Sítio Serrote Redondo, sito ao Sítio
Serrote Redondo - Altinho/PE CEP:55.490-000.

Justificativa

Altinho é um município que foi muito bem atendido, no Programa
de Eletrificação Rural durante o último Governo do Dr. Miguel
Arraes, porém alguns sítios não foram incluídos, como é o caso do
Sítio Quibungui.
A referida comunidade já solicitou este pedido, ocorre que até
agora não foram atendidos, o que nos leva a apresentar mais uma
vez esta indicação, considerando a importância para os moradores
daquele sítio.
Diante do exposto, solicito aos meus ilustres pares, a aprovação
da presente Indicação. 

Sala das Reuniões, em 9 de março de 2005.

João Fernando Coutinho
Deputado

Indicação N° 3813/2005
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais seja feito apelo ao Exmo.Sr. Presidente do Tribunal de
Justiça de Pernambuco, Des. Macêdo Malta, no sentido de
remeter a esta Casa, projeto de lei criando novas sedes dos
Juizados Especiais, antigos Juizados de Pequenas Causas, nas
cidades do Sertão Pernambucano.
Da decisão do Plenário, dê-se conhecimento ao , ao Coordenador
Geral dos Juizados Especiais do TJPE, Dr. José Arteiro Vieira de
Melo, ao Des. Jonas Figueredo Alves, Diretor do Centro de
Estudos Jurídicos do Tribunal de Justiça de Pernambuco e ao Dr.
Frederico Bezerra Valença, autor da proposta para realização da
Primeira Semana de Debates sobre o advento do novo Código
Civil e sua aplicação no âmbito dos Juizados Especiais e
Diplomado com distinção honrosa pelo excelente índice de
conciliação alcançado no âmbito de sua atuação. 

Justificativa

Os Juizados Especiais instalados em Pernambuco, até então, são
exemplos para outros Estados Federativos e até Cortes
Internacionais que nos visitam. 
O fato é que, desde quando foram criados (e, àquela época,
denominados Juizados de Pequenas Causas) em 1984 têm
correspondido às expectativas; isto é: prestação jurisdicional
célere; isenção de custas, o que beneficia a população carente (de
justiça e de condições financeiras) e, sobretudo, alto índice
conciliatório (em média, 80%; o que siginifica dizer que nossos
conciliadores, a cada dez processos que presidem conseguem a
pacificação social em pelo menos 08, diminuindo a sobrecarga de
feitos encaminhados ao Juiz Coordenador) e informalidade; isto é,
a queixa pode ser registrada oralmente e sem a interveniência de
advogados, à exceção dos casos em que a assistência é
obrigatória. Ademais, em se tratando de recurso (o que só ocorre,
por conseguinte em apenas 20% dos casos), só há uma
possibilidade: o colégio recursal; após a decisão do colegiado, a
sentença já se torna definitivamente exequível; ao contrário da
justiça comum onde o legislador prevê um sem número de
recursos e, quando solucionados ainda em primeiro grau, o
proceso se desenvolve, em média, em 01 e 02 anos, quando
“demora” pouco; nos juizados, repita-se, em média ou ao menos
em tese, um proceso é definido em seis meses quando muito. 
As consequências das referidas instalações foram tão agradáveis
e vêm sendo, que, com o advento da Lei 9099/95, os juizados
tiveram aumentada sua competência, podendo, agora, além de
apreciar e julgar os crimes de menor complexidade os de menor
potencial ofensivo, já que existem, também, os juizados criminais. 
Ocorre que, inobstante estar a região metropolitana do Recife,
incluindo-se a própria capital e algumas regiões interioranas
(Palmares, Goiana, Vitória de Santo Antão, Garanhuns, Caruaru,
Limoeiro), o sertão de pernambuco (leia-se sua população,
igualmente carente de uma justiça célere e eficiente) não tem sido
“prestigiado”; pois só há um Juizado em Petrolina, enquanto que
(Comarcas com as mesmas necessidades, mesma densidade
demográfica, mesma problemática de processos se perpetuando
nos Fóruns) Serra Talhada, Salgueiro, Arcoverde, Araripina e
outras, conforme frisamos, ficam prejudicadas. 
Eis, de forma resumida, os motivos que justificam a proposição

Sala das Reuniões, em 10 de março de 2005.

Raimundo Pimentel
Deputado

Indicação N° 3814/2005
Indico à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais, seja formulado um veemente apelo ao comandante
do Batalhão Duarte Coelho, Cel-PM José Alves, no sentido de
intensificar a vigilância móvel nos principais logradouros da cidade
Patrimônio Cultural da Humanidade, lembrando a instalação de
câmaras direcionadas para os monumentos, a fim de coibir à àção
predatória dos vândalos que tomam conta da cidade, e
principalmente na orla onde o fato vem se repetindo, notadamente,
numa esclada sem precedentes, sob os olhares complacentes das
autoridades competentes.
Da decisão desta Casa e do inteiro teor da presente proposição,
dela dê-se conhecimento ao secretário da Secretaria de Defesa
Social, engenheiro João Braga e a prefeita de Olinda, engenheira
Luciana de Oliveira Santos. 

Justificativa

Bem não concluiu as obras iniciadas na orla da cidade de Olinda,
notadamente em toda a extensão da avenida ministro Marcos
Freire, já os vândalos, antecipando a inauguração, se preocupam
em depredar o que ali foi construído, bem como as obras a serem
concluídas, e outras em andamento, sem contar com as casas
comerciais, bancos, residências, todas pichadas, marcando a
presença do descaso e da impunidade que assola naquele
município. Reiterados apelos por mim efetuados, da Tribuna desta

Casa, com aprovação dos ilustres pares sem que nenhuma
providência, até a presente data, tenha sido tomada. A situação é
deprimente. Até parece que Olinda, merecedora do apreço de
todos que nela residem e dos que a visitam, inclusive turistas,
encontra-se em completo abandono, dado a ausência das
autoridades competentes. É inacreditável que o poder público, até
então, não tenha atinado para a gravidade da situação em que se
encontra a cidade.
Assim, entendo que, com a intensificação da vigilância, com o
emprego de volantes com um efetivo de milicianos bem
preparados, coíba a ação predatória dos vândalos que atuam,
livremente, e a toda hora, na cidade de Olinda.

Sala das Reuniões, em 24 de fevereiro de 2005.

Guilherme Uchôa
Deputado

Indicação N° 3815/2005
Indico à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais, seja formulado um veemente apelo ao secretário
estadual da Educação, professor Mozart Neves Ramos, no sentido
de repensar a Educação em Pernambuco, visto que a escola
fundamental ainda é para poucos.
Da decisão desta Casa e do inteiro teor da presente proposição
dela dê-se conhecimento ao prefeito da cidade do Recife, senhor
João Paulo Lima e Silva, ao presidente da Câmara Municipal,
vereador Josenildo Sinésio e demais membros daquele egrégio
colegiado.

Justificativa

Segundo matéria digulgada pelo DP, Vida Urbana, Domingo 30 de
janeiro do ano em curso, C6, “somente 30% das crianças
pernambucanas tem direito respeitado pelos municípios”. 
O ensino público em Pernambuco ainda é para poucos, posto que
entre cada 10 crianças pernambucanas apenas 7 tem acesso a
escola antes de completar 6 anos de idade.
A conclusão, atribuída a um levantamento feito pela própria
secretaria estadual de Educação, nos dá conta dessa perversa
realidade. Como se isso não bastasse, um outro estudo, realizado
em dezembro pelo IBGE, a meta estabelecida no Plano Nacional
de Educação, que, em 2001, recomendava que dentro de 5 anos o
País atingisse o índice de 30% de crianças de 0 à 3 anos e 60% de
crianças de 4 à 5 anos fossem matriculados, a proposta não foi
atingida.
A educação infantil no Estado de Pernambuco é frágil demais, a
julgar, entre outras circunstâncias, a evasão escolar pelos mais
diversos motivos. 
Assim, rogo dos ilustres pares a aprovação da presente proposta,
objetivando minimizar a situação caótica em que se encontra o
ensino público no Estado de Pernambuco.

Sala das Reuniões, em 23 de fevereiro de 2005.

Guilherme Uchôa
Deputado

Indicação N° 3816/2005
Indico à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as regimentias, seja
formulado um, vemente apelo ao governador do Estado, senhor
Jarbas Vasconcelos e ao secretário estadual da Saúde, médico
Gentil Porto, no sentido de repensar asituação de calamidade em
que se encontra a rede pública estadual hospitar, notadamente no
Hospital da Restauração.
Da decisão desta Casa e do inteiro teor da presente proposição,
dela dê-se conhecimento ao governador do Estado, senhor Jarbas
Vasconcelos e ao presidente do Sindicato dos médicos do Estado
de Pernambuco - SIMEPE.

Justificativa

Não é novidade a situação caótica em que se encontram os
hospitais públicos do Estado de Pernambuco. E como o Hospital
da Restauração abrange maior número de pacientes de urgência,
não tem merecido do poder público o tratamento que lhe é devido.
Naquele nosocômio falta tudo. O que é público e notório não
carece prova. Recentemente, a Associação de Usuários de Plano
de Saúde - ADUSEPS, “vai denunciar, em reunião no Conselho
Gestor do Hospital Geral de Areias -HGA, a situação
inadequada da unidade para receber pacientes com cólera,
apesar de ter sido indicada pela secretária estadual de Saúde
como hospital referência para tratar a doença, segundo
matéria recentemente publicada no DP”.
Como solução paliativa a secretaria estadual de Saúde prometeu
climatizar a emergência do HR no custo mensal de R$ 200 mil
reais, ou pouco mais. A propósito desse fato, vale considerar que o
Governo do Estado tenha priorizado o Centro de Convenções com
a climatização do Pavilhão de Feiras, tornando-o agradável e
proporcionando mais conforto, no valor de R$ 6,8 milhões de reais,
esquecendo-se dos nosocômios que se encontram em estado de
penúria. 

Sala das Reuniões, em 9 de março de 2005.

Guilherme Uchôa
Deputado

Indicação N° 3817/2005
Indico à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais, seja formulado um veemente apelo ao secretário
estadual de Educação, professor Mozart Neves Ramos e ao
secretário estadual da Defesa Social, engenheiro João Braga, no
sentido de agilizarem a implantação eletrônica, se for o caso, nos

lugares mais vulneráveis, onde funcionam as escolas da estadual
de ensino, no sentido de preservar o patrimônio público, contatnes
“visitados”, não só na calada da noite, mas o dia todo, e todos os
dias, pelos meliantes.
Da decisão desta Casa e do inteiro teor da presente proposição,
dela dê-se conhecimento ao governador do Estado de
Pernambuco, senhor Jarbas Vasconcelos.

Justificativa

Apesar das estatísticas oficiais darem conta de que a violência
reduziu nos últimos meses, consoante afirma o bem intencionado
secretário estadual da Defesa Social, engenheiro João Braga, a
realidade tem outros indicadores. É que os ladrões continuam
soltos a perpetrar roubos e mais roubos em escolas da rede
estadual de ensino e da Área Metropolitana, desfalcando já o
precário equipamento de apoio ao ensino. Raro é o dia em que a
crônica policial denuncia, através dos meios de comunicação de
massa, incursões dos meliantes nos educandários.
Cotidianamente, os jornais estão aí noticiando à ação dos
marginais sobre as escolas públicas, subtraindo, por meio de
arrombamentos, até a merenda escolar, lamentando que, até
agora nenhuma providência foi tomada, levando em conta o
anunciado programa de informatização de segurança não tenha
sido levada à efeito.
Vale acrescentar que, em muitos casos, e em escolas de
subúrbios, os familiares dos alunos, aterrorizados com a violência,
não mandam seus filhos às aulas, provocando evasão escolar.
O Estado de Pernambuco conta com a Guarda Patrimonial, criada
na gestão Miguel Arraes, no entanto, o seu efetivo, salvo melhor
juizo, não está sendo empregado adequadamente, a exemplo das
escolas públicas.
Com a palavra o engenheiro Braga.

Sala das Reuniões, em 10 de março de 2005.

Guilherme Uchôa
Deputado

Indicação N° 3818/2005
Indicamos à Mesa depois de ouvido Plenário, obedecidas as
normas regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr.
Governador do Estado - Dr. Jarbas Vasconcelos, ao Exmo Sr.
Secretário de Infra-Estrutra de Pernambuco - Dr. Fernando Dueire,
ao Exmo Sr. Diretor Geral do DER-PE, Dr. Luciano Danzi, no
sentido de viabilizar o pagamento da desapropriação contra o
engenho Camevou, no Distrito de Serro Azul em Palmares - PE.
Da decisão do Plenário, dê-se conhecimento ao Sr. Enoelino
Magalhães Lira - Prefeito do Município de Palmares, aos
Vereadores na Câmara Municipal de Palamres, ao Sr. Elias
Lourenço Ribas sito a Rua da Ponte, 12 Serro Azul - Palmares -
PE CEP 55540-000, ao Sr. Luis Lourenço Ribas sito a Rua da
Ponte , 06 Serro Azul - Palmares - PE, a Rádio Cultura dos
Palmares no Engenho São Manuel na Br 101 Km 117, a Rádio
Quilombo dos Palmares na Rodovia BR 101, KM 190 Japaranduba
- Palmares a Rádio Comunidade com o Sr.Edson Silva, sito à Rua
João Koury 455, Cohab II, CEP. 55540-000. 

Justificativa

Por força do Decreto Estadual nº 23.760, de 31 de outubro de
2001, publicado no diário oficial do Estado do dia seguinte, foi
declarado de necessidade e utilidade pública , para fins de
desapropriação ,a faixa de terra necessária à construção de
rodovia PE-103 - trecho Bonito - Palmares. 
Entre as faixas de terras declaradas de utilidade pública, encontra-
se parte do Engenho Camevou, situado neste município, à
margem da PE - 103.
O Departamento de Estradas de Rodagens do Estado de
Pernambuco, promoveu ação de desapropriação contra a Usina
Serro Azul S/A, o que foi deferido pelo Exmo. Sr Juiz de Direito da
Vara da Fazenda Pública na Comarca de Palmares - PE em 23 de
outubro de 2002, face a necessidade de imediata realização da
obra, de inegavél alcance social. Assim, as partes interessadas,
cumpriram com o seu dever cívico e aguardam que sejam feitas as
indenizações cabivéis. 
Diante do exposto, espero contar com o apoio dos meus ilustres
pares , para ver aprovada nossa proposição. 

Sala das Reuniões, em 22 de fevereiro de 2005.

João Fernando Coutinho
Deputado

Indicação N° 3819/2005
Indicamos à Mesa depois de ouvido Plenário, obedecidas as
normas regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr.
Governador do Estado - Dr. Jarbas Vasconcelos e a Secretário de
Educação e Cultura - Dr. Mozart Neves Ramos, no sentido de
autorizarem a recuperação da estrutura física da Escola
Polivalente José Joaquim da Silva Filho, em Vitória de Santo
Antão.

Da decisão do Plenário, dê-se conhecimento ao:
Exmo. Sr. Deputado Federal - Dr. André de Paula;
Exmos. Srs. Vereadores da Vitória - Dr. Doca Lira, Dr. Everaldo
Arruda, Dr. Heleno Rodrigues e Dr. Manoel de Holanda;
Ilmo. Presidente da Associação Comercial de Vitória - Sr. Cristiano
de Melo Vasconcelos Barros;
Ilmo. Presidente da CDL de Vitória - Sr. Rafael Ferraz Vilanova;
Ilma. Srª. Presidenta do Instituto Histórico e Geográfico da Vitória -
Profª. Eunice Xavier;
Ilmo. Sr. Presidente do ROTARY da Vitória - Dr. José Jaelson
Elias;
Ilmo. Presidente do LIONS Vitória das Tabocas - Sr. José Carlos
Peres Quintas;
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Ilma. Diretora do Informativo Cultura Básica - Srª. Wanessa Lima;
Ilmo. Diretor do Informativo “A Voz” - Sr. Hildebrando Lima;
Ilma. Srª Gerente da GERE - Mata Centro - Profª Maria José Lira.
Ilma. Diretora da Escola Polivalente José Joaquim da Silva Filho -
Professora Maria Vera Lúcia da Silva Marinho (Rua Demócrito
Cavalcanti, s/n, Livramento, Vitória de Santo Antão - PE).

Justificativa

A recuperação da Escola Polivalente José Joaquim da Silva Filho,
localizada no município de Vitória de Santo Antão, vem sendo
aguardada pela comunidade beneficiada pela referida unidade
escolar, que abriga mais de mil alunos, nos cursos Fundamental,
de 5ª a 8ª série, além do Ensino Médio.
Tradicional educandário vitoriense, responsável pela formação de
expressiva parcela da população jovem daquela cidade, a Escola
vem a merecer uma melhoria em suas instalações físicas, de
modo a continuar a oferecer um ensino de qualidade, graças ao
seu abnegado corpo docente e funcional. Nesse sentido, o
trabalho de preservação e conservação de suas instalações é
importante e oportuno.
Em se tratando de pleito da maior relevância, justificamos este
expediente, ao ensejo de sua aprovação pelos Ilustres Pares que
integram esta Casa Legislativa.

Sala das Reuniões, em 14 de março de 2005.

Elias Lira
Deputado

Indicação N° 3820/2005
Indico à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais, seja formulado um veemente apelo ao secretário de
Serviços públicos da prefeitura da cidade do Recife, engenheiro
Dilson Peixoto no sentido de revitalizar os bairros da Boa Vista,
Santo Antônio e São José de Ribamar, objetivando evitar que
outros restaurantes, não só o Galo D`Ouro encerrem suas
atividades à falta de infra-estrutura e segurança nos logradouros
onde funcionam tradicionais restaurantes da cidade.
Da decisão desta Casa e do inteiro teor da presente proposição,
dela dê-se conhecimento ao senhor Albérico Lopes um dos
herdeiros do Restaurante Galo D`Ouro, com endereço a rua
Gamboa do Carmo,83, Santo Antonio, e demais sócios daquele
restaurante.

Justificativa

Na verdade, o empresário albérico Lopes não peca ao dizer que a
decisão de encerrar as atividades do seu estabelecimento,
restaurante Galo D`Ouro, se deve a falta de infra-estrutura e
segurança que grassa na cidade do Recife, notadamente nos
bairros da Boa Vista, Santo Antônio e São José, afetando
diretamente os comerciantes ali estabelecidos. É de lamentar que
o tradicional Galo D`Ouro e outros estabelecimentos, inclusive o
Savoy, dantes tão bem frequentados pela elite cultural do Estado
de Pernambuco com as presenças de jornalistas, escritores,
poetas, etc, entre eles o saudoso Carlos Pena Filho “o poeta dos
azuis”, sem falar na Nova portuguesa e Gambrinos.
Gostaria de lembrar ao poder público municipal que esses
estabelecimentos fazem parte da história da cidade do Recife.
O encerramento das atividades desses estabelecimentos servirão
de lacunas durante muito ainda.

Sala das Reuniões, em 17 de março de 2005.

Guilherme Uchôa
Deputado

Indicação N° 3821/2005
Indicamos à Mesa depois de ouvido Plenário, obedecidas as
normas regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo.
Sr.Mozart Neves, Secretário de Educação e Cultura do
Estado de Pernambuco,  no sent ido de efet ivar  a
contratação de servidores para desempenhar as funções
de merendeira, porteiro, e auxiliar de serviços gerais;
para o preenchimento do quadro func ional  da Escola
Estadual  Professor  Arruda Mar inho,  no Munic íp io  de
Pesqueira. 
Da decisão do Plenário, dê-se conhecimento ao Srª.Maria José da
Silva, sito à rua Sergio Loureto, 16, Baixa Grande, Pesqueira-PE,
Cep:55200-000; a Srª. Dulcinea Souza de Oliveira, Diretora da
Escola Professor Arruda Marinho, sito na Av. Dr. Joaquim de Brito,
229, Prado, Pesquira-PE, Cep:55200-000, a GERE Arcoverde , na
pessoa da Srª. Marlene Cavalcante Sobral, sito à rua Castro Alves,
s/n, São Cristovão, Arcorvede, Cep:565000-000.

Justificativa

Esta unidade de ensino vem enfrentando serias dificuldades
administrativas em função da ausência de pessoal nos postos
citados, sendo nescessário a contratação urgente de servidores,
para um melhor funcionamento desta escola. Diante do exposto,
solicito dos meus ilustres pares a aprovação da presente
proposição.

Sala das Reuniões, em 17 de março de 2005.

Ceça Ribeiro
Deputada

Indicação N° 3822/2005
Indico à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais, seja formulado um veemente apelo ,ao procurador-
geral do Ministério público em Pernambuco, senhor Francisco

Sales, no sentido de, no uso de suas atribuições, fazer valer o
cumprimento do código de Defesa do Consumidor.
Da decisão desta Casa e do inteiro teor da presente proposição,
dela dê-se conhecimento ao diretor do PROCON-PE, senhor Israel
Guerra, ao diretor da Seção Cartas à Redação, editores Luiz
Carlos Ferrari e Fátima Beltrão, com endereço à rua do Veiga, 600,
Santo Amaro, Recife/PE CEP 50040-110, através dos quais faça
chegar ao conhecimento da senhora Ana Augusta, articulista
daquela Seção, residente em Recife, cujo título “Aumento
Exorbitante”, rotula à matéria em questão; a jornalista Carla
Seixas, da Seção Economia, do jornal Folha de Pernambuco. 

Justificativa

O povo já não suporta tamanha carga tributária. Já vive pela hora-
da- morte de tanta taxação e impostos. 
O governo do Estado, indiferente às causas populares, prefere,
como sempre, fazer ouvidos de mercador. 
Hoje, dia internacional do Consumidor, nada tem a comemorar,
visto que já houve aumento nos planos de saúde, na telefonia e,
agora, a Celpe, empresa multinacional, mexer, novamente, no
bolso do povo, já exaurido de tanta contribuição sem retorno.
Louvado na matéria da articulista, senhora Ana Augusta, sob o

título “Aumento Exorbitante”, de energia elétrica é absurdo,
perverso e fere o Inciso 10, do artigo 39, do Código do
Consumidor, que enuncia: “É vedado ao fornecedor de produtos
ou serviços: X – Elevar sem justa causa o preço de produtos
ou serviços”. 
No entanto, a CELPE não se digna explicar às causas do aviltante
aumento nas contas de energia para uma população que sequer,
tem reajuste nos seus minguados salários. 
Todavia, a alegação que faz a Celpe que os aumentos se devem
aos custos, não convence, posto que a sua contabilidade é feita às
portas trancadas e não sujeitas a fiscalização do povo conforme
ocorria quando a empresa era estatal.
Por isso, deixo meus veementes protestos, esperando, desde já,
que o Ministério Público Estadual, tome as providências que o
caso requer. 

Sala das Reuniões, em 15 de março de 2005.

Guilherme Uchôa
Deputado

Indicação N° 3823/2005
Indico à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais, seja formulado um veemente apelo ao governador do
Estado, senhor Jarbas Vasconcelos e ao secretário de
Administração e Reforma do Estado, no sentido de repensar o
sistema prisional vigente.
Da decisão desta Casa e do inteiro teor da presente proposição,
dela dê-se conhecimento ao secretário estadual de Defesa Social,
engenheiro João Braga, ao superintendente da Secretaria
Executiva de Ressocialização - SERES, Coronel-PM Josberto
Rocha Sobrinho, com endereço a rua do Hospício, 751 - Boa Vista,
Recife CEP 50050-050; ao juiz da 1ª Vara de Execuções Penais,
magistrado Adeildo Nunes, com endereço no Forum Rodolfo
Aureliano,s/n avenida Desembargador Guerra Barreto s/n 2º andar
Ala Sul Bairro: Joana Bezerra CEP 50080-900; ao procurador-geral
do Ministério Público, senhor Francisco Sales, a presidente da
Fundação da Criança e do Adolescente - Fundac, senhora Raquel
Brandão Corrêa de Araújo, com endereço a rua Eng. Abdias de
Carvalho, s/n Bongi, Recife CEP 50761-650 e ao presidente da
Ordem dos Advogados do Brasil- Secção Pernambuco, advogado
Júlio Oliveira.

Justificativa

A Secretaria de Administração e Reforma do Estado, entre outras
preocupações, pecou em relação a extinção da secretaria de
Justiça, conferindo as atribuições que lhes eram pertinentes à
Secretaria de Defesa Social, posto a entidade que cuida da
segurança pública não pode ser a mesma que ressocializa o
apenado, embora, não seja partidário da recriação daquela
entidade, deixando consignado, todavia, que os órgãos como a
FUNDAC e as PENITENCIÁRIAS devam ser administradas por
entidades própria, ou por outra, que cuide, estritamente, da
questão.
Por essa incongruência político-administrativa a FUNDAC faliu,
assim como todo o sistema prisional do estado de Pernambuco.
Reportando-me a FUNDAC, especificamente, vale acrescentar que
já serviu de unidade-modelo enquanto cumpria, fielmente, o seu
papel de instituição ressocializadora e não correcional.
As unidades que acolhem as crianças e os adolescentes
encontram-se superlotadas. E mais, pelo visto a sua finalidade
tende a desaparecer caso não seja repensada.
Na verdade, o que existe nas unidades da Fundac um aglomerado
de menores ociosos, alguns até de alto grau de periculosidade,
enquanto outros, mais sensíveis a ressocialização, não
conseguem dispor de suas faculdades de desenvolver suas
aptidões.
E o que acontece? Fugas e mais fugas. Recentemente, quatro
internos da Fundac de Abreu e Lima que participaram da rebelião
ocorrida na segunda-feira se evadiram. Outros também tentaram
fugir durante o motim. O Centro de atendimento Sócio-Educativo
(bonita denominação), construída, há cinco anos, em Abreu e
Lima, com capacidade para receber 80 adolescentes, hoje
encontram-se alojados no local 201 menores. Trata-se do mais
superlotado Centro das 24 unidades da Fundac. E tudo isso ocorre
na Região Metropolitana Norte contemplada pelo governo Jarbas
com obras dessa natureza. E isso é, apenas, uma fração da
Reforma do Estado que não deu certo. Imaginemos, esmo à
distância, o desastre que é a segurança pública. É o perfil da
administração Jarbas Vasconcelos.

Sala das Reuniões, em 16 de março de 2005.

Guilherme Uchôa
Deputado

Indicação N° 3824/2005
Indico à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais, seja formulado um veemente apelo ao procurador-
geral do Ministério público do Estado de Pernambuco, senhor
Francisco Sales, no sentido de responsabilizar o governador do
Estado de Pernambuco, senhor Jarbas Vasconcelos pelo
descumprimento da Decisão Judicial prolatada pelo magistrado
Luiz Fernando Lapenda Figueirôa que determinou seja transferido
pacientes dos hospitais públicos para os particulares, caso não
haja vaga nas UTI’s da rede hospitalar estadual.
Da decisão desta Casa e do inteiro teor da presente proposição,
delas dê- se conhecimento ao presidente do Tribunal de Justiça do
Estado de Pernambuco, desembargador Macêdo Malta, ao
corregedor-geral da Justiça, desembargador Fausto Freitas; ao
procurador geral do Ministério Público Estadual, senhor Francisco
Sales; ao diretor da Escola Superior de Magistratura de
Pernambuco, desembargador José Fernandes de Lemos, com
endereço a rua do Imperador D. Pedro II, 221, Santo Antônio,
Recife/PE; ao presidente da Ordem dos Advogados do Brasil,
Secção de Pernambuco, advogado Júlio Oliveira; ao magistrado
Luiz Fernando Lapenda Figueirôa, juiz da 2ª Vara da Fazenda
Estadual, a presidente da Associação dos Usuários de Seguros,
Planos e Sistemas de Saúde -ADUSEPS, senhora Renê Patriota,
com endereço à rua Henrique Dias, 145, Boa Vista, Recife CEP
50070-140.

Justificativa

O Jornal do Commercio, no caderno Cidades, publicou vasta
matéria relatando a morte de Marklayane Silva dos Santos,
contando apenas com 8 anos de idade, paciente do Hemope, pelo
fato daquele nosocômio não ter encaminhado a garota para uma
unidade particular, apesar de ter sido contemplada com uma
decisão judicial.
É que o douto magistrado, Luiz Fernando Lapenda Figueirôa, juiz
da 2ª Vara da Fazenda Estadual, decidiu, através de liminar, que
os pacientes que não conseguem vagas em uma unidade de
tratamento intensivo –UTI, sejam transferidos para hospitais
particulares. E mais, a sentença por ele prolatada abrange não
apenas aqueles que ingressam em juízo, individualmente.
O juiz da 2ª Vara da Fazenda Estadual, em questão, “afirmou, que
vai solicitar ao Ministério Público de Pernambuco que investigue o
descumprimento da determinação judicial que obriga a direção dos
hospitais públicos a encaminhar para as unidades particulares os
pacientes que não conseguem vaga numa Unidade de Tratamento
Intensivo – UTI da rede pública”. 
Esta prática criminosa da omissão de socorro me parece comum
quando se trata da relação Executivo-Judiciário. É tão verdade que
uma sentença proferida em agosto de 2003 só tem servido para
beneficiar os pacientes que ingressam em juízo individualmente.
Trata-se de crime previsto na legislação penal a qual o senhor
governador do Estado dela é súdito, e não cabe, em hipótese
alguma, questionar, e muito menos descumprí-la, no caso omitir.
Se o Estado, apesar da taxação dos aposentados, sobre o
pretexto de cobrir rombos da previdência, além de acrescer
perversamente o índice de contribuição dos servidores públicos,
não tem condições de arrumar vagas nos hospitais da rede
pública, tem a obrigação de encaminhar o paciente para hospital
particular, o que não pode é deixá-lo morrer sem atendimento, a
mingua. Essa história contada pelo secretário estadual da saúde,
médico Gentil Porto, “que só poderia pagar (por internação na UTI)
o que está previsto na tabela do SUS”, não explica nem justifica,
posto que a ação criminosa persiste.
O Poder Judiciário, queira ou não o senhor Governador, é
independente e suas decisões devem ser obedecidas, e não
postas a discussão, sob nenhum pretexto. Fato é que, em
decorrência da omissão, a paciente morreu e o governador deve
ser responsabilizado por este ato cruel, perverso e insano.
A coordenadora da Associação de Defesa dos Usuários de
Seguros –Aduseps, senhora Renê Patriota, por seu turno, também
vai acionar o Ministério Público Estadual e o Ministério Público
Federal no sentido de proceder levantamento na mortes que
acontece no Hemope, desde 2002, entre pacientes que estavam
aguardando uma vaga na UTI da rede pública, pelo visto a história
é antiga, costumeira.
Já imaginou, se para cada paciente fosse necessária liminar, o que
seria do postulante em caso de urgência?
E como se isso não bastasse, o DP de hoje, em Vida Urbana, nos
dá conta de mais uma morte no Hemope, a falta de vaga na
Unidade Intensiva naquele nosocômio, que levou a representante
do Ministério Público Estadual, promotora Ivana Botelho a avaliar
as condições em que a morte ocorreu, e que o poder de fiscalizar é
do Ministério Público, para quem “enquanto não houver punição,
essa situação vai continuar se repetindo”.
O Sistema Público de Saúde do Estado de Pernambuco faliu.

Sala das Reuniões, em 16 de março de 2005.

Guilherme Uchôa
Deputado

Indicação N° 3825/2005
Indicamos à Mesa, depois de ouvido Plenário e obedecidas as
normas regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo.
Governador do Estado, Sr. Jarbas de Andrade Vasconcelos,
extensivo ao Secretário de Infra Estrutura do Estado, Sr. Fernando
Caminha Dueire e ao Presidente da Compesa, Sr. Luiz Gonzaga
Perazzo, no sentido de viabilizar a implantação da rede de água
encanada para distribuição no Loteamento Pitanguinha, no Bairro
da Pitanga, município de Pesqueira.
Da decisão do Plenário, dê-se conhecimento ao Prefeito de
Pesqueira, Sr. João Eudes Tenório; ao Presidente da Câmara
Municipal de Pesqueira, Vereador Luciano Carlos Alves dos
Santos e aos Clubes de Serviços de Pesqueira.

Justificativa

A presente Indicação visa solicitar às autoridades competentes que
seja viabilizada a implantação da rede de água encanada para
distribuição no Loteamento Pitanguinha.
O referido loteamento fica localizado no Bairro da Pitanga,

município de Pesqueira, o qual é muito populoso e os seus
moradores reivindicam providências das autoridades no sentido de
que suas casas possam ter água encanada.

Sala das Reuniões, em 17 de março de 2005.

Roberto Liberato
Deputado

Indicação N° 3826/2005
Indicamos à Mesa depois de ouvido Plenário, obedecidas as
normas regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo.
Governador do Estado, Sr. Jarbas de Andrade Vasconcelos,
extensivo ao Secretário de Infra Estrutura do Estado, Sr. Fernando
Caminha Dueire e ao Presidente da Compesa, Luiz Gonzaga
Perazzo, no sentido de que seja feito um estudo de viabilidade
técnica para a instalação de uma adutora ligando a Adutora de
Jucazinho no município de Riacho das Almas até o Povoado do
Vitorino, no mesmo município. 
Da decisão do Plenário, dê-se conhecimento ao Prefeito de Riacho
das Almas, Sr. Mário da Mota Limeira Filho; ao Presidente da
Câmara Municipal de Riacho das Almas, bem como ao Sr.
Joedilson Deó da Silva na Rua Prof. Heleno Torres, s/n - Ed.
Coimbra - Bairro Universitário - Caruaru/PE.

Justificativa

A presente propositura visa solicitar as providências necessárias
para que seja viabilizada a ligação da água da Adutora de
Jucazinho ao Povoado do Vitorino, no município de Riacho das
Almas.
A Adutora de Jucazinho já passa no município de Riacho das

Almas, o que viabilizaria tecnicamente a instalação de um sistema
adutor complementar ligando até o Povoado do Vitorino, para que
aquela população possa ser beneficiada com água em suas
torneiras. 

Sala das Reuniões, em 17 de março de 2005.

Roberto Liberato
Deputado

Requerimento N° 2510/2005
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as
formalidades regimentais que seja transcrito nos Anais desta Casa
Legislativa, o artigo intitulado “O Sotaque do Verão”, de autoria do
Jornalista Luiz Felipe Moura, Presidente da Associação Brasileira
de Jornalistas de Turismo de Pernambuco - ABRAJET-PE,
publicado no Diário de Pernambuco, no Primeiro Caderno Opinião,
do dia 1º de março de 2005.
Da decisão desta Casa e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento à ABRAJET-PE, na Rua Jamaica, 179, Sala 04,
Imbiribeira - Recife-PE, CEP 51200-070, ao Diário de Pernambuco,
na Rua do Veiga, 600, Recife-PE, e aos Secretários de Educação
e Cultura, Mozart Neves, na Rua Siqueira Campos, 304, Santo
Antônio, Recife-PE, CEP 50.010-010, e de Defesa Social, Jorge
Gomes, na Rua São Geraldo, 111, Santo Amaro, Recife-PE, CEP
50.040-020.

Justificativa

Oral.

Sala das Reuniões, em 14 de março de 2005

Carla Lapa
Deputada

Requerimento N° 2511/2005
Requeiro à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais, sejam transcrito nos Anais desta Casa do Legislativo
Estadual, o texto anexo, do Deputado Federal Oswaldo Coelho,
publicado no Jornal do Comércio de 17 de março de 2005, na
seção Opinião, sob o título “Um lamentável equívoco”.
Da decisão desta Casa e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento ao Exmo. Sr. Deputado Oswaldo Coelho, com
endereço na Câmara Federal – Brasília, ao Exmo Sr. Ministro da
Integração Nacional, Ciro Gomes. Com endereço na Esplanada
dos Ministérios-Brasília.

Justificativa

É importante para a nação e, particularmente para o Nordeste, que
se discuta a transposição do Rio São Francisco. É necessário que
a opinião pública saiba os prós e os contra desta gigantesca obra
que poderá trazer grandes benefícios para a Região ou causar a
morte do Rio São Francisco. É preciso saber se os custos
astronômicos dessa obra não poderiam ser aplicados em projetos
alternativos e/ou melhores que a transposição.

O artigo do Deputado Oswaldo Coelho é um alerta, é uma
contribuição para o debate sobre a transposição do Rio São
Francisco e é uma opinião abalizada de quem passou toda a sua
vida nas margens do Velho Chico, conhecendo seu ciclo de vida,

Requerimentos
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suas secas, suas enchentes, seu povo ribeirinho, suas lendas, os
benefícios que este rio traz para a Região sofrida do Nordeste.
Ante o exposto, solicito dos meus ilustres Pares a aprovação para
este Requerimento.

Sala das Reuniões, em 17 de março de 2005

Jacilda Urquisa
Deputada

Requerimento N° 2512/2005
Requeiro à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais, que seja concebido um VOTO DE PESAR pelo
falecimento do Pastor Manoel Lima da Silva, gestor dos trabalhos
evangélicos da igreja Assembléia de Deus, fato ocorrido no último
dia 15 de março.
Da decisão desta Casa e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento à Sra. Zuleide de Freitas da Silva, esposa, rua
Antonio de Moura Neto, n.º 39, Parque Alvorada – São João e ao
Pastor-Presidente de todas as Assembléias de Deus, Ailton José
Alves, sito à rua Cruz Cabugá, 29 – Santo Amaro – Recife.

Justificativa

É com imensa tristeza que registro nesta Casa Legislativa, o
falecimento do Pastor Manoel Lima da Silva. Com a sua
simplicidade e humildade, conseguiu ser além de um chefe de
família bondoso e exemplar, um grande amigo, que sabia se
relacionar bem com as pessoas, deixando um legado precioso a
todos os seus descendentes, junto com o seu espírito de respeito e
amor ao próximo. Durante toda a sua trajetória, destacou-se pela
competência e princípios éticos que sempre nortearam suas
realizações, sempre com muita honradez e probidade
conquistando assim o respeito e a estima de todos que o
conheceram.
O Pr. Manoel Lima da Silva deixa um imenso vazio no coração das
pessoas que tiveram a sorte de desfrutar de sua companhia, um
grande sentimento de perda que só é compensada pela certeza
que ele agora está na Casa do Pai.
Por este motivo, é por demais justo prestar esta última
homenagem a esse homem que com sua sabedoria propagou a
palavra de Deus com grande responsabilidade.
Diante do exposto, proponho junto aos meus ilustres pares, esta
reverência mediante esse Requerimento.

Sala das Reuniões, em 17 de março de 2005

Manoel Ferreira
Deputado

Requerimento N° 2513/2005
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as
formalidades regimentais, seja consignado na Ata dos trabalhos de
hoje um Voto de Aplauso ao município de Vicência por sediar as
filmagens do curta-metragem Koster, reunindo atores nacionais.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento ao:

Exmo. Sr. Governador do Estado - Dr. Jarbas Vasconcelos;
Exmo. Sr. Secretário de Educação e Cultura - Dr. Mozart Neves;
Exmo. Sr. Prefeito de Vicência - Dr. José Rufino;
Exmo. Presidente da Câmara de Vereadores de Vicência - Dr.
André Cesário e seus Ilustres Pares.

Justificativa

O município de Vicência foi escolhido para realização de filmagens
do curta-metragem Koster, fato que representa iniciativa das mais
auspiciosas para aquela importante cidade da Zona da Mata Norte
do Estado.
A produção dirigida pelas diretoras Carla Francine e Germana
Pereira, conta em seu elenco com ator da Globo Leonardo
Miggiorine, o Shao Lin, da novela Senhora do Destino, e equipe de
produção de 40 profissionais, além de 100 atores e figurantes.
A narrativa do filme aborda o relato do viajante inglês Henry
Koster, que chegou ao Recife em 1890, aos 25 anos, em busca de
clima tropical para curar enfermidade. Esses registros foram
publicados no livro Travels in Brazil, publicado na Inglaterra em
1916 e considerado até os dias de hoje um dos mais valiosos
estudos para conhecimento e interpretação do País no início do
século XIX.
A produção conta com o apoio de entidades culturais, das
Prefeitura de Vicência e Olinda, Patrimônio Histórico, Chesf, e
recebe incentivo fiscal da Lei Rouanet e do Sistema de Incentivo à
Cultura do Recife.
Pela grandiosidade do trabalho já se pontifica sua importante e o
sucesso, fato esse que fizemos questão desta iniciativa, ao ensejo
de sua aprovação pelos Ilustres Pares que integram esta Casa.

Sala das Reuniões, em 14 de março de 2005

Elias Lira
Deputado

Requerimento N° 2514/2005
Requeiro à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais, seja consignado na ata dos nossos trabalhos
legislativos de hoje, um voto de congratulações com a inauguração
de mais uma unidade avançada do Serviço Oftalmológico de
Pernambuco - SEOPE, Zona Sul, desta feita na avenida
engenheiro Domingos Ferreira. Boa Viagem.
Da decisão desta Casa e do inteiro teor da presente proposição,
dela dê-se conhecimento ao médico-oftalmologista, Rodrigo
Cavalcanti Lira e demais membros da diretoria daquela clínica

especializada, com endereço à avenida Domingos Ferreira, 2755 -
Boa Viagem, Recife CEP 51020-031, assim como ao médico-
oftalmologista, Pedro Lira, com endereço profissional à rua Cardeal
Arcoverde, s/n, Clínica de Olhos das Graças, bairro das Graças,
Recife. 

Justificativa

A presente proposição se justifica em face do crescimento e em
razão do serviço médico-científico. O mais novo posto avançado
do Serviço Oftalmológico de Pernambuco – SEOPE, conta com o
trabalho de competentes profissionais na área oftalmológica, com
equipamentos de última geração e um excelente atendimento,
privilegiando os pacientes com suas modernas instalações.
Nada mais justo do que os nobres deputados acolherem a
presente proposição.

Sala das Reuniões, em 17 de março de 2005

Guilherme Uchôa
Deputado

Requerimento N° 2515/2005
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as
formalidades regimentais que seja enviado VOTO DE APLAUSO À
SECRETARIA DE EDUCAÇÃO E DESPORTO DE OLINDA, na
pessoa da Secretária de Educação e Desporto, Profa. Leocádia
Maria da Hora Neta, pela redução de 42% no índice de
analfabetismo no Município de Olinda.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento à Sra. Prefeita de Olinda, Luciana Santos, e à
Secretaria de Educação e Desporto de Olinda, Profa. Leocádia
Maria da Hora Neta.

Justificativa

A Prefeitura de Olinda conseguiu reduzir em 42% o índice de
analfabetismo no município. O programa Brasil Alfabetizado, do
Ministério da Educação, foi implantado há dois anos. Na quinta-
feira (17), mais 5.696 jovens e adultos receberão certificados de
conclusão do curso.
Antes da implementação do programa, uma pesquisa do Instituto
Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE) indicava que, dos
367.902 moradores da cidade, 27 mil não sabiam ler nem
escrever. Junto às ações do Brasil Alfabetizado, a secretaria
municipal de Educação implementou programa para incentivar o
hábito da leitura.
Desta forma, se faz justa e merecida a parabenização ora proposta
à Secretaria de Educação e Desporto de Olinda.

Sala das Reuniões, em 17 de março de 2005

Teresa Leitão
Deputada

Requerimento N° 2516/2005
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as
formalidades regimentais, que seja enviado um Voto de Pesar pelo
falecimento da Sra. VALDENEA PEDRO DE SOUZA, ocorrido no
último dia 07 de março de 2005. 
Da decisão desta Casa e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento ao Ilmo Sr. Rildo José De Souza; ao Ilmo Sr.
Carlos Alberto da Silva; a Ilma Sra. Ana Paula de Souza; a Ilma
Sra. Cláudia Regina da Silva, todos com endereço na Rua Dr.
Guimarães, 203, Estância, Recife/PE - CEP: 50865-220; e ao Ilmo
Sr. Paulo Ferreira Guedes, com endereço na Rua Dr. Guimarães,
22 – Estância - Recife/PE – CEP. 50.865-220.

Justificativa

A Sra. VALDENEA PEDRO DE SOUZA faleceu recentemente,
aos 51 anos, deixando um legado insubstituível de integridade,
amor e coragem. 
Era comerciante no bairro da Estância. Conquistou uma grande
legião de amigos com sua simpatia e humildade. Administrava seu
comércio sempre com muita ética e responsabilidade. 
Teve uma grande importância na formação moral e cristã de sua
família, tendo sido a grande incentivadora do seu marido, Rildo
José de Souza e de seus três filhos, Ana Paula, Carlos Alberto e
Cláudia Regina. 
Dona Valdenea deixa uma lacuna que jamais será preenchida. A
sua partida entristeceu a todos, mas deixa a imagem da sabedoria
de uma valorosa mulher, que teve no amor e no carinho ao
próximo a essência de sua existência. 
Portanto, nada mais justo do que esta Casa Legislativa apresentar
votos de profundo pesar pela perda repentina da Sra. VALDENEA
PEDRO DE SOUZA, ocorrida no último dia 07 de março do
corrente ano. 
Ante o exposto, solicito dos meus ilustres pares aprovação para
este Requerimento. 

Sala das Reuniões, em 16 de março de 2005

Augusto Coutinho
Deputado

Requerimento N° 2517/2005
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as
formalidades regimentais, que seja enviado um Voto de Aplauso
à empresa Italiana, pelo recebimento do Prêmio Qualidade Fiat,
como a melhor concessionária das capitais do Nordeste.
Da decisão desta Casa e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento ao Ilmo. Sr. Presidente da Italiana, Sr. José
Américo Mendonça; ao Ilmo. Sr. Gerente Administrativo da

Concessionária Italiana, Sr. Aristótenes Menezes; ao Ilmo. Sr.
Gerente de Assistência Técnica da Concessionária Italiana, Sr.
Carlos Alberto Monteiro da Cruz Júnior; ao Ilmo. Sr. Gerente de
Peças e Acessórios da Concessionária Italiana, Sr. Alexandre
Carneiro Leão e ao Ilmo. Sr. Gerente de Vendas de Veículos da
Concessionária Italiana, Sr. Eduardo Pontual, todos com
endereço na Av. Mascarenhas de Moraes, 2156 - Imbiribeira -
Recife - PE - CEP: 51180-001.

Justificativa

A concessionária de veículos Italiana conquistou, pelo terceiro ano
consecutivo, o Prêmio Qualidade Fiat, pela venda de peças e pela
excelência nos serviços prestados aos seus clientes.
A empresa iniciou suas atividades em novembro de 1998. Já nos
primeiros anos de atuação, conseguiu uma rápida e surpreendente
participação no mercado do Recife, sendo a primeira
concessionária FIAT do Brasil certificada nos padrões de
atendimento de vendas.
Hoje, a Italiana assume o compromisso de superar as expectativas
de seus clientes, através de um trabalho desenvolvido por
aproximadamente 250 colaboradores, sempre atuando em prol da
comunidade com responsabilidade social.
Ressalte-se ainda, que a empresa é a maior em volume de vendas
de usados plus do Brasil, além de ter conquistado o prêmio recall
de marcas, como a mais lembrada do grande Recife.
Portanto, nada mais justo que esta Casa Legislativa apresentar
Voto de Aplausos à Italiana, pelo recebimento do prêmio da Fiat,
que atesta o compromisso da concessionária com a qualidade dos
produtos e serviços ofertados com seus consumidores.
Ante o exposto, solicito dos meus ilustres Pares aprovação para
este Requerimento.

Sala das Reuniões, em 16 de março de 2005

Augusto Coutinho
Deputado

Requerimento N° 2518/2005
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as
formalidades regimentais, que seja enviado um Voto de Aplauso
à nadadora do Nikita/Sesi, Etiene Medeiros, pela conquista da
medalha de prata nos 50 metros livres, no Campeonato Sul-
Americano de Natação.
Da decisão desta Casa e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento à jovem Etiene Medeiros; ao Ilmo. Sr. Diretor da
Nikita/Sesi, Sr. João Reinaldo da Costa Lima Neto e ao Ilmo. Sr.
Marcus Vinícius, todos com endereço na Rua José Bonifácio, 747
- Torre - Recife - PE - CEP: 50710-000.

Justificativa

A nadadora pernambucana Etiene Medeiros conquistou uma
medalha de prata nos 50 metros livre, categoria Juvenil A, no
Campeonato Sul-Americano de Natação, no último dia 09 de
março de 2005.
A atleta, que também disputou o revezamento 4x100 metros livres
Juvenil A, realiza sua primeira competição internacional
conquistando, logo no início do evento, uma medalha para o
esporte nacional.
Etiene superou barreiras e provou que não existem limites quando
se há disciplina, dedicação e amor, no esporte e na vida. Seus
esforços contribuem para a trajetória feminina no esporte.
Portanto, nada mais justo do que esta Casa Legislativa apresentar
Voto de Aplauso à atleta Etiene Medeiros, pela importante
conquista para a natação brasileira.
Ante o exposto, solicito dos meus ilustres Pares aprovação para
este Requerimento.

Sala das Reuniões, em 16 de março de 2005

Augusto Coutinho
Deputado

Requerimento N° 2519/2005
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as
formalidades regimentais, de conformidade com o que dispõe o
Art. 194 do Regimento Interno, que seja solicitado ao Exmo.
Sr. Presidente do Tribunal de Contas do Estado - Dr. Carlos
Porto de Barros, as devidas providências no sentido de
informar a esta Casa Legislativa as falhas encontradas pelo
TCE-PE nas contas do município de Vitória de Santo Antão, de
acordo com matér ia publ icada na edição do Jornal  do
Commércio do dia 19/02/05, na página 2,  do Caderno
Economia, do citado jornal.

Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento ao:

Exmo. Sr. Deputado Federal - Dr. André de Paula;
Exmos. Srs. Vereadores da Vitória - Dr. Doca Lira, Dr. Everaldo
Arruda, Dr. Heleno Rodrigues e Manoel de Holanda;
Ilmo. Presidente da Associação Comercial da Vitória - Sr. Cristiano
de Melo Vasconcelos Barros;
Ilmo. Presidente da CDL da Vitória - Sr. Rafael Ferraz Vilanova;
Ilmo. Presidente do LIONS Vitória das Tabocas - Sr. José Carlos
Peres Quintas;
Ilma. Presidenta do Instituto Histórico e Geográfico da Vitória - Prfª
Eunice Xavier;
Ilmo. Sr. Diretor da FACOL - Dr. Paulo Roberto Leite de Arruda;
Ilmo. Presidente do ROTARY da Vitória - Dr. José Jaelson Elias;
Ilmo. Diretor do Informativo “A Voz” - Sr. Hildebrando Lima;
Ilma. Diretora do Informativo Cultural de Pernambuco - Srª
Wanessa Lima.

Justificativa

É assegurado a todos os cidadãos o direito de solicitar
informações quanto a Administração Pública e seus gastos,
seja no âmbito Federal, Estadual ou Municipal.
Esse fato permi te uma maior  t ransparência no
acompanhamento do c idadão nas ações dos gestores
públicos quanto a melhor aplicação dos recursos a eles
destinados.
Ante o exposto, com o objetivo de esclarecer a população
vitoriense sobre os gastos da citada Prefeitura, de acordo com
a matéria citada pelo referido Jornal, justi f icamos este
expediente, ao ensejo de seu acolhimento.

Sala das Reuniões, em 23 de fevereiro de 2005

Elias Lira
Deputado

DEFERIDO

Requerimento N° 2520/2005
Requeremos à Mesa, depois de ouvido o plenário e cumpridas
as formalidades regimentais que seja enviado um PEDIDO DE
INFORMAÇÃO ao Exmo Sr. Secretário de Cidadania e
Políticas Sociais, Dr. José Arlindo Soares, sobre qual a
utilização prevista para o prédio da RFFSA localizado próximo
a Estação do Metrô, no bairro do Centro no município de
Jaboatão dos Guararapes, neste Estado. 

Justificativa

Necessário se torna saber a atual situação do prédio da Rede
Ferroviária localizado próximo a Estação do Metrô, no bairro
do Centro no Município de Jaboatão dos Guararapes tendo
em vista o interesse do próprio estado em realizar diversos
cursos e outras atividades sempre com a f inalidade de
beneficiar a comunidade daquele município.
Pelo acima exposto é que pedidmos aos ilustres pares a
aprovação da presente proposição.

Sala das Reuniões, em 14 de março de 2005

Betinho Gomes
Deputado

DEFERIDO

Requerimento N° 2521/2005
Requeremos à Mesa, depois de ouvido o plenário e cumpridas
as formalidades regimentais que seja enviado um PEDIDO DE
INFORMAÇÃO ao Exmo Sr. Secretário de Cidadania e
Políticas Sociais, Dr. José Arlindo Soares, sobre o andamento
do pedido de reabertura da Escola Politécnica de Jaboatão,
localizada na bairro de Cajueiro Seco, no município de
Jaboatão dos Guararapes, neste Estado.

Justificativa

No mês de novembro/2004 em visita a comunidade do bairro
de Cajueiro Seco, no município de Jaboatão dos Guararapes
foi constatado o abandono daquele prédio que se encontra
servindo de ponto de encontro para a marginalidade.
Atendendo apelo da comunidade fo i  encaminhado a
Secretaria de Cidadania e Políticas Sociais solicitação para
ocuparmos esse espaço com a finalidade de dar ultilidade ao
mesmo onde crianças, jovens e adultos possam se beneficiar
com projetos destinados aquela comunidade que é muito
carente. 

Sala das Reuniões, em 14 de março de 2005

Betinho Gomes
Deputado

DEFERIDO

Requerimento N° 2522/2005
Requeremos à Mesa, cumpridas as formalidades regimentais,
seja formulado Pedido de Informações ao Ilmo. Sr. Diretor-
Presidente da PERPART - Pernambuco Participações e
Investimentos S/A, Dr.Assuero Guerra de Moura (Rua Dr.
João Lacerda, nº395, CEP 50.711-902, Cordeiro, Recife-PE),
no sentido de informar quais os conjuntos habitacionais, nos
Municípios do Paulista e Jaboatão dos Guararapes, sob
controle dessa instituição, oriundos das carteiras imobiliárias
da antiga COHAB e BNH. Solicitamos,também, que o mesmo
informe sobre a existência ou não de seguro contratado por
essa entidade ou seus antecessores para tais conjuntos
habitacionais. E, caso afirmativo, se permanecem ativos
quando da quitação das unidades. 

Justificativa

Devido as inúmeras ocorrências de desabamentos e
interd ições de prédios e conjuntos habi tac ionais nos
municípios indicados, necessitamos das informações acima
requeridas, visando um melhor acompanhamento e ação
parlamentar em defesa dos mutuários pernambucanos.

Sala das Reuniões, em 16 de março de 2005

Sérgio Leite
Deputado

DEFERIDO
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Requerimento N° 2523/2005
Requeremos à Mesa, Nos termos do artigo 198, do Regimento
Interno, a retirada do Projeto de Lei nº 678/2004, de nossa autoria,
que Dispõe sobre o serviço de Buggy-Turismo e dá outras
providências.

Justificativa

Sala das Reuniões, em 17 de março de 2005

João Negromonte
Deputado

DEFERIDO

ATA DA PRIMEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO
PARLAMENTAR DE INQUÉRITO QUE APURA CASOS DE
VIOLÊNCIA E INVASÕES NO CAMPO,COMO POSSÍVEIS
DESVIOS DE VERBAS PÚBLICAS NOS PROGRAMAS DE
ASSENTAMENTO DE TRABALHADORES RURAIS NO
ESTADO DE PERNAMBUCO, DA DÉCIMA QUINTA LEGISLA-
TURA, REALIZADA EM 14 DE MARÇO DE 2005.

PRESIDÊNCIA DOS EXCELENTÍSSIMOS SENHORES
DEPUTADOS SÉRGIO LEITE E BRUNO RODRIGUES.

AOS 14 (QUATORZE) DIAS DO MÊS DE MARÇO DO ANO DE
2005 (DOIS MIL E CINCO), COM INÍCIO ÁS 11 (ONZE) HORAS,
NO PLENARINHO III, NO PRÉDIO DO ANEXO I DA
ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO,
PRESENTES OS DEPUTADOS: BRUNO RODRIGUES, NELSON
PEREIRA, JACILDA URQUISA, FERNANDO LUPA, HENRIQUE
QUEIROZ, ISALTINO NASCIMENTO, SÉRGIO LEITE E PEDRO
EURICO. REALIZOU-SE A PRIMEIRA REUNIÃO COM O
OBJETIVO DE ELEGER O PRESIDENTE, VICE-PRESIDENTE E
RELATOR DA COMISSÃO PARLAMENTAR DE INQUÉRITO,
QUE TEM A FINALIDADE DE APURAR CASOS DE VIOLÊNCIA
E INVASÕES NO CAMPO, COMO POSSÍVEIS DESVIOS DE
VERBAS PÚBLICAS NOS PROGRAMAS DE ASSENTAMENTO
DE TRABALHADORES RURAIS NO ESTADO DE
PERNAMBUCO. INICIALMENTE, A REUNIÃO FOI PRESIDIDA
PELO DEPUTADO SÉRGIO LEITE, DE ACORDO COM O
REGIMENTO INTERNO DA CASA, ARTº 103, INCISO I, §3º, QUE
INDICOU O DEPUTADO BRUNO RODRIGUES, AUTOR DO
REQUERIMENTO DE ABERTURA DESTA COMISSÃO
PARLAMENTAR DE INQUÉRITO, COMO PRESIDENTE, SENDO
A APROVADO POR UNANIMIDADE POR TODOS OS
PRESENTES. FORAM INDICADOS E ELEITOS PELOS
DEPUTADOS PRESENTES, O DEPUTADO BRUNO
RODRIGUES COMO PRESIDENTE, A DEPUTADA JACILDA
URQUISA COMO VICE-PRESIDENTE E O DEPUTADO SÉRGIO
LEITE COMO RELATOR. APÓS A ELEIÇÃO, FIZERAM USO DA
PALAVRA OS PARLAMENTARES PRESENTES, EXALTANDO A
IMPORTÂNCIA DA COMISSÃO E AGRADECENDO A
PARTICIPAÇÃO NA MESMA. O PRESIDENTE, NO USO DE SUA
PALAVRA E DIANTE DO OBJETIVO DESTA COMISSÃO,
CONVOCOU PARA PRÓXIMA REUNIÃO, UMA AUDIÊNCIA
PÚBLICA, O DELEGADO DE PALMARES, O SR. ANTÔNIO
CARLOS CÂMARA E O DETENTO E EX-COORDENADOR DO
MOVIMENTO DOS TRABALHADORES SEM-TERRA, O SR.
JOSÉ RICARDO DE OLIVEIRA RODRIGUES, PARA PRESTAR
DEPOIMENTOS. NADA MAIS HAVENDO A TRATAR, O
SENHOR PRESIDENTE ENCERRA A PRESENTE REUNIÃO
CONVOCANDO OUTRA DE CARÁTER DE AUDIÊNCIA
PÚBLICA, PARA QUINTA-FEIRA, DIA 17 (DEZESSETE) DE
MARÇO DE 2005 (DOIS MIL E CINCO) ÁS 10 (DEZ) HORAS, NO
AUDITÓRIO DO ANEXO I DESTA CASA.

BRUNO RODRIGUES
PRESIDENTE

MEMBROS TITULARES
JACILDA URQUISA
HENRIQUE QUEIROZ
NELSON PEREIRA
SÉRGIO LEITE
PEDRO EURICO

SUPLENTES
ISALTINO NASCIMENTO
FERNANDO LUPA

ATA DA SEGUNDA REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE
EDUCAÇÃO E CULTURA REALIZADA ÀS ONZE HORAS DO
DIA DEZ DE MARÇO DE DOIS MIL E CINCO.

AOS DEZ DIAS DO MÊS DE MARÇO DO ANO DE DOIS MIL E
CINCO, ÀS ONZE (11) HORAS, NO PLENARINHO III
LOCALIZADO NO SEGUNDO ANDAR DO EDIFÍCIO NILO
COELHO, ANEXO I AO PALÁCIO JOAQUIM NABUCO, E DE
ACORDO COM O ARTIGO 131, DO REGIMENTO INTERNO, FOI
REALIZADA A SEGUNDA REUNIÃO ORDINÁRIA, SOB A
PRESIDÊNCIA DO DEPUTADO ROBERTO LIBERATO, COM AS
PRESENÇAS DOS DEPUTADOS GERALDO COELHO, JACILDA
URQUISA, LOURIVAL SIMÕES, E TERESA LEITÃO.
CONSTATANDO O QUORUM REGIMENTAL, O SENHOR
PRESIDENTE DECLARA ABERTA A REUNIÃO. LIDA, É
APROVADA A ATA DA REUNIÃO ANTERIOR. DANDO

PROSSEGUIMENTO AOS TRABALHOS A PRESIDÊNCIA INICIA
A DISCUSSÃO DO PROJETO DE LEI Nº 803/2004, LIDO É
APROVADO O PARECER FAVORAVEL DA RELATORA,
DEPUTADA JACILDA URQUISA POR UNANIMIDADE. ABERTA
A DISCUSSÃO DO PROJETO Nº 846/2005, LIDO É APROVADO
O PARECER FAVORAVEL DA RELATORA, DEPUTADA
TERESA LEITÃO POR UNANIMIDADE. FAZENDO USO DA
PALAVRA O SENHOR PRESIDENTE RELATA A VISITA QUE
FEZ AO SECRETÁRIO DE EDUCAÇÃO, INFORMANDO QUE
DESTE ENCONTRO SAÍRAM DUAS PROPOSTAS. A PRIMEIRA
DELAS FOI UMA SUGESTÃO DO DEPUTADO GERALDO
COELHO DE REALIZARMOS DE UMA REUNIÃO CONJUNTA
DESTA COMISSÃO E DA COMISSÃO AGRICULTURA, PARA
DEBATER AS PROPOSTAS DE EDUCAÇÃO RURAL EM
DESENVOLVIMENTO NO ESTADO DE PERNAMBUCO E
ESTABELECER NOVAS DIRETRIZES NO CAMPO. A
DEPUTADA JACILDA URQUISA APROVEITA A OPOR-
TUNIDADE PARA SUGERIR QUE ESSE EVENTO OCORRA
APÓS A VISITA AO MUNICÍPIO DE JATOBÁ. O DEPUTADO
GERALDO COELHO INFORMA QUE SUA PROPOSTA VISA
INSERIR TÉCNICAS DE AGRICULTURA NO ENSINO DE
SEGUNDO GRAU. FAZ USO DA PALAVRA A DEPUTADA
TERESA LEITÃO QUE ALERTA PARA O FATO DE QUE SE A
PROPOSTA É DISCUTIR PROFISSIONALIZAÇÃO DE
TÉCNICAS DA AGRICULTURA, A SECRETARIA DE CIÊNCIA E
TECNOLOGIA DEVE SER CONVIDADA TAMBÉM, POIS É ELA
QUEM ATUA NAS ESCOLAS AGRO-TÉCNICAS. O DEPUTADO
GERALDO COELHO NARRA UMA EXPERIÊNCIA RECENTE
DOS AVANÇOS DA TECNOLOGIA NA AGRICULTURA. A
PRESIDÊNCIA ESTABELECE QUE PRIMEIRO SERÁ MARCADA
A VISITA AO MUNICÍPIO DE JATOBÁ, PARA APÓS MARCAMOS
A REUNIÃO CONJUNTA SUGERIDA PELO DEPUTADO
GERALDO COELHO, ACATANDO TAMBÉM A SUGESTÃO DA
DEPUTADA TERESA LEITÃO COM RELAÇÃO AO CONVITE A
SECRETARIA DE CIÊNCIA E TECNOLOGIA. PROSSEGUINDO,
INFORMA QUE A SEGUNDA PROPOSTA É SOBRE A
INTERIORIZAÇÃO DAS UNIVERSIDADES. ESTA COMISSÃO
REALIZARIA UMA AUDIÊNCIA PÚBLICA EM CARUARU PARA
DEBATER AS PROPOSTAS DE REGIONALIZAÇÃO DO ENSINO
SUPERIOR, CONSIDERANDO A NECESSIDADES LOCAIS. O
DEPUTADO GERALDO COELHO RESSALTA A QUESTÃO DO
APROVEITAMENTO DAS VAGAS DA EVASÃO ESCOLAR E
INFORMA QUE DESEJA CONVIDAR OS REITORES DAS
UNIVERSIDADES DE PETROLINA. O PRESIDENTE INFORMA
QUE SOBRE A EVASÃO O SECRETÁRIO FICOU DE ENVIAR
SUBSÍDIOS PARA INSERIRMOS ESSE TEMA NO SEMINÁRIO.
A DEPUTADA TERESA LEITÃO ESCLARECE QUE O
SEMINÁRIO DEVE SER REALIZADO NA ASSEMBLÉIA
LEGISLATIVA E QUE O TEMA DA REGIONALIZAÇÃO DEVE
SER TRATADO EM AUDIÊNCIA PÚBLICA, RESSALTANDO A
IMPORTÂNCIA DESSAS AUDIÊNCIAS PÚBLICAS FORA DA
CAPITAL. O SENHOR PRESIDENTE DETERMINA QUE O
SEMINÁRIO OCORRA ANTES DA AUDIÊNCIA PÚBLICA DE
CARUARU. A SEGUIR A PRESIDÊNCIA CONVIDA PARA
COMPOR A MESA AS REPRESENTANTES DA ESCOLA DO
LEGISLATIVO: PROFESSORA LUCIA GALINDO, DIRETORA
GERAL; PROFESSORA MARIZA SPOSITO, COORDENADORA
PEDAGÓGICA; DOUTORA MARGARETE GUERRA,
COORDENADORA ADMINISTRATIVA; E A SENHORA CLAUDIA
HAMEL, DA EQUIPE TÉCNICA. OCASIÃO EM QUE LAMENTA A
AUSÊNCIA DO DEPUTADO SILVIO COSTA, QUE JUNTAMENTE
COM A DEPUTADA TERESA LEITÃO, SUGERIU O CONVITE A
ESCOLA. PROSSEGUINDO A PRESIDÊNCIA CONCEDE A
PALAVRA A PROFESSORA LUCIA GALINDO, DIRETORA
GERAL DA ESCOLA DO LEGISLATIVO. A PROFESSORA
AGRADECE A OPORTUNIDADE DE FALAR SOBRE A ESCOLA,
COLOCANDO-SE A DISPOSIÇÃO PARA AUXILIAR NOS TEMAS
ANTERIORMENTE EXPOSTOS. ENTÃO FAZ UM BREVE
RELATO SOBRE O HISTÓRICO DA ESCOLA, CRIADA PELO
ENTÃO DEPUTADO GILBERTO MARQUES PAULO E QUE
POSTERIORMENTE FICOU SUBORDINADA A PRESIDÊNCIA
DA CASA, OCASIÃO EM QUE ELA FOI CONVIDADA PARA
DIRIGI-LA. RELATA QUE ESCOLA DE PERNAMBUCO É
SEGUNDA CRIADA NO BRASIL E QUE É REFERENCIA PARA
OUTRAS NO PAÍS; RELATA TAMBÉM QUE A ESCOLA OCUPA
A VICE-PRESIDÊNCIA DA ABEL – ASSOCIAÇÃO BRASILEIRA
DAS ESCOLAS DO LEGISLATIVO E É A RESPONSÁVEL PELO
PROJETO PEDAGÓGICO DAS ESCOLAS DO LEGISLATIVO.
EM SEGUIDA USA DA PALAVRA À PROFESSORA MARIZA
SPOSITO, COORDENADORA PEDAGÓGICA DA ESCOLA DO
LEGISLATIVO, QUE EXTERNA O PROJETO PEDAGÓGICO DA
ESCOLA, INFORMANDO QUE A MISSÃO É EDUCAÇÃO
CONTINUADA DOS SERVIDORES E DOS DEPUTADOS.
ESCLARECE QUE A ESCOLA DO LEGISLATIVO TEM O
CERTIFICADO ISO NO PROCESSO DE ENSINO, OCASIÃO EM
QUE ESCLARECE OS PRINCIPAIS OBJETIVOS DA ESCOLA,
QUE ELA POSSUI UM NÚCLEO DE EXTENSÃO E PESQUISA,
COM FINANCIAMENTO DE BOLSAS DE ESTUDO PARA PÓS
GRADUAÇÃO DE SERVIDORES EFETIVOS DA CASA E COM
EDUCAÇÃO ON LINE INTERLEGIS EM PARCERIA DO COM
SENADO FEDERAL PARA FORMAÇÃO DE AGENTES
POLÍTICOS, DENTRE VÁRIOS OUTROS PROJETOS DE
EXTENSÃO. EXIBE A ESTRUTURA DA ESCOLA, SEU NOVO
ORGANOGRAMA, RELATANDO QUE A ESCOLA TAMBÉM
DESENVOLVE SUPLETIVOS EM PARCERIA COM GINÁSIO
PERNAMBUCANO, BEM COMO OUTROS CURSOS. O SENHOR
PRESIDENTE INDAGA SE HÁ ALGUM PROJETO DE
INTERIORIZAÇÃO DAS AÇÕES DA ESCOLA, AO OUVIR A
RESPOSTA AFIRMATIVA, CONVIDA A ESCOLA A
ACOMPANHAR ESSA COMISSÃO NAS AUDIÊNCIAS PUBLICAS
A SEREM REALIZADAS FORA DO RECIFE. A DIRETORA
RESPONDE QUE A INTERIORIZAÇÃO É UM SONHO ANTIGO
DA ESCOLA E QUE JÁ HÁ UMA PROPOSTA DE
ALFABETIZAÇÃO ON LINE EM PARECERIA COM AS CÂMARAS
DE VEREADORES. O DEPUTADO GERALDO COELHO INDAGA
SOBRE O NÍVEL DE ESCOLARIDADE DOS ALUNOS E A
CARGA HORÁRIA DOS CURSOS. A PROFESSORA MARIZA
RELATA COMO SE DESENVOLVEU OS CURSOS SUPLETIVOS
NA ESCOLA E A PARCERIA COM O GINÁSIO PERNAM-
BUCANO, OCASIÃO EM QUE INFORMA QUE A CARGA

HORÁRIA É VARIÁVEL DE ACORDO COM O CURSO.
ESCLARECE AINDA QUE HÁ PARCERIAS COM A FAFIRE,
UNICAP E UPE NO QUE TANGE AS ESPECIALIZAÇÕES. A
DEPUTADA TERESA LEITÃO FAZ USO DA PALAVRA PARA
PERGUNTAR SOBRE OS SUPLETIVOS. A PROFESSORA
MARIZA INFORMA QUE NOS SUPLETIVOS HÁ UM REFORÇO
DE CARGA HORÁRIA ESPECIAL, COM OFICINAS, O QUE JÁ
LEVOU ALUNOS DE LÁ INGRESSAREM EM UMA
UNIVERSIDADE, O QUE É UM MOTIVO DE ORGULHO PARA A
ESCOLA. A DEPUTADA TERESA LEITÃO INFORMA QUE A
ESCOLA ERA VINCULADA A ESTA COMISSÃO ATÉ 2002 E
QUE AGORA É DESEJO DESTE ÓRGÃO REATIVAR ESSE
VÍNCULO NA PRÁTICA, COM AÇÕES CONJUNTAS, COMO A
PARCERIA NO SEMINÁRIO. OCASIÃO EM QUE A DIRETORA,
PROFESSORA LUCIA, AFIRMA QUE A PARCERIA COM A
COMISSÃO DE EDUCAÇÃO E CULTURA TAMBÉM É UM
SONHO ANTIGO E EXPLICA COMO FUNCIONA A ESCOLHA
DOS CURSOS A SEREM OFERTADOS E QUE NÃO TROUXE O
PLANO DE AÇÃO PORQUE ELE AINDA NÃO ESTÁ
COMPLETO. A PROFESSORA MARIZA EXPÕE O CRONOGRA-
MA, REAFIRMANDO O INTERESSE NA INTERIORIZAÇÃO
PARA FORMAÇÃO DE AGENTES POLÍTICOS E QUE HÁ UMA
ARTICULAÇÃO COM A UVP – UNIÃO DOS VEREADORES DE
PERNAMBUCO PARA DESENVOLVEREM EM CONJUNTO
ESSE CURSO. INFORMA TAMBÉM QUE A ESCOLA
DESENVOLVEU UM CURSO ESPECIFICO NESSA ÁREA. O
PRESIDENTE ABORDA A QUESTÃO DA AULA DA CIDADANIA
E SEU INTERESSE EM LEVÁ-LA ATÉ OS ALUNOS DO
INTERIOR, PARA QUE ELES TENHAM A OPORTUNIDADE DE
CONHECER COMO FUNCIONA O PODER LEGISLATIVO,
SUGESTÃO APOIADA POR TODOS OS PRESENTES. NÃO
HAVENDO MAIS NADA A SER TRATADO, A PRESIDÊNCIA DA
COMISSÃO ENCERRA A PRESENTE REUNIÃO E EU, JULIA
IZABEL NUNES FRAGA, LAVREI A PRESENTE ATA QUE VAI
NOMINADA PELOS MEMBROS ABAIXO:

SALA DA COMISSÃO, 10 DE MARÇO DE 2005.

DEPUTADO ROBERTO LIBERATO
PRESIDENTE

DEPUTADO SILVIO COSTA
DEPUTADA JACILDA URQUISA

ATA DA AUDIÊNCIA PÚBLICA DA COMISSÃO DE AGRICULTURA
E POLÍTICA RURAL, REALIZADA EM 09 DE MARÇO DE 2005.

Aos nove dias do mês de março do ano de 2005, às 12 horas, o
Senhor Presidente da Comissão de Agricultura, Fernando Lupa,
compõe a Mesa, convidando os senhores: Diretor Regional do
SENAI, Dr. Antônio Carlos Maranhão de Aguiar; Diretor do
SEBRAE, Flávio Valdez; Representante da FIEPE, Carlos
Albérico Bezerra; Secretário de Produção Rural do Estado de
Pernambuco, Dr. Ricardo Rodrigues; Gerente Geral da Adagro,
Jair Virgínio; Superintendente Estadual do Banco do Brasil, Sr.
Valdemir Diniz; Representante do SindLeite, o vice-Presidente,
Edson Félix Costa. Em seguida registra as presenças: Secretário
de Agricultura de Venturosa, Fernando Valério; o Secretário de
Pedra, José Osório; Representante da Associação de Produtores
de Leite de Sanharó, Sílvio Roberto; Produtor de Leite, Pedro
Jorge Silvestre, que fará explanação com sugestões que trouxe
para enriquecer o Projeto. O Senhor Presidente registra a
presença dos Deputados: Aurora Cristina, Henrique Queiroz,
Isaías Régis e Adelmo Duarte, bem como do Prefeito de Buíque,
Arquimedes Valença. Usando da palavra, o Presidente da
Comissão procurou ressaltar a importância do Projeto do
Deputado Claudiano Martins para os produtores de queijo de
Pernambuco. Pela ordem, o Senhor Presidente passa a palavra
ao Secretário de Agricultura de Pernambuco, Dr. Ricardo
Rodrigues, que solicitou o pronunciamento de todos, antes, pois
considera o Projeto importante mas passível de aperfeiçoamento.
Usando da palavra, o Deputado Henrique Queiroz, que destacou
que a iniciativa do Deputado Claudiano Martins, veio a atender a
uma preocupação muito grande presente na região produtora de
queijo de coalho, quanto à regulamentação e fiscalização da
atividade e que, antes da aprovação, se dê apoio, inclusive
financeiro, para os produtores se adaptarem ao quadro da Lei.
Pela ordem foi passada a palavra ao Deputado Adelmo Duarte,
que afirmou sua disposição de juntar-se ao Deputado autor do
Projeto, bem como a outros Deputados da região que congrega
os municípios, onde se situa a bacia leiteira do estado de
Pernambuco. Com a palavra o Deputado Antônio Moraes,
representante da Mata Norte, considerou o Projeto importante e
que não se deve ter pressa. O Presidente determina o registro em
Ata que o Relatório da Deputada Aurora Cristina está em
discussão. Passa a palavra ao Deputado Izaías Régis, na
oportunidade convidando o Presidente da Codeam e o Prefeito de
Buíque para compor a Mesa e registrando a presença do
Vereador e amigo, de Venturosa, Gera. O Deputado Izaías Régis
tece comentários em defesa do povo pernambucano,
considerando que a importância da qualidade do leite na
produção do queijo coalho. O Presidente registra a presença do
Deputado Bruno Araújo, líder do governo; do Deputado
Marcantônio Dourado e convida o produtor Pedro Jorge Valença,
que antecipou a entrega de material com suas importantes
sugestões para o debate. Teceu comentários sobre a tecnologia
da produção do queijo de coalho de Pernambuco, posicionando-
se contrário à pasteurização lenta e propondo o uso da
termorização. O Presidente passa a palavra a José Osório,
representante dos pequenos produtores e Secretário do município
de Pedra, registrando a presença de representante do Ministério
do Desenvolvimento Agrário, Barbosa Melo, convidado-o para
integrar a Mesa. José Osório discorre sobre a questão cultural dos
produtores na produção leiteira. Com a palavra Edson Félix
Costa, do SindLeite, que sugeriu consultar a UFRPE,
Departamento de Medicina Veterinária e a Anvisa – Agência
Nacional de Vigilância Sanitária como fontes de subsídios para a

elaboração final da Lei. Pela ordem, o Deputado Marcantônio
Dourado, que destaca aspectos como a melhoria genética do
rebanho. Usando da palavra, o Deputado Bruno Araújo, Relator
do Projeto na Comissão de Justiça, diz da sua preocupação em
conciliar os benefícios para o estado e que o produtor possa
alcançar o que é relevante para a manutenção da sua família.
Com a palavra o Prefeito de Buíque, Presidente da Codeam,
Arquimedes Valença, que espera que a nova Lei possa
tranqüilizar e permitir que o produtor tenha bons resultados. O
Presidente coloca em votação a ida à Codeam, que é aprovada,
ficando data e horário a se definir junto à mesma. Com a palavra
o Presidente da FIEPE, Carlos Alberto Bezerra, que considerou
que correções precisam ser feitas no Projeto. O Presidente
registra a presença do ex-Prefeito de Inajá, Donato; do ex-Prefeito
de Itaíba, Brás Nemésio; do ex-Prefeito de Custódia, José Esdras;
do ex-Prefeito de Chã de Alegria, Marinaldo Macena e, dando
continuidade, convida o Presidente da Adagro, Jair Virgínio, que
fala a respeito das ações que a Adagro vem desenvolvendo. O
Presidente passa a palavra ao Superintendente do Banco do
Brasil em Pernambuco, o Sr. Valdemir Diniz. Este, resumindo sua
opinião sobre a Lei, disse que a mesma é fantástica, pois é
técnica, sanitária e fiscalizativa. O Presidente classifica como
oportunos os comentários do Sr. Valdemir, a exemplo da questão
de linhas de crédito. Pela ordem, o Presidente passa a palavra à
Deputada Aurora Cristina, que parabeniza o Presidente da
Comissão e o Deputado Claudiano Martins, autor da proposta.
Segue, com a palavra, o representante do Ministério do
Desenvolvimento Agrário, o Dr. Barbosa Melo, que ressaltou a
importância da organização dos produtores para a formação de
um sindicato. Com a palavra o autor do Projeto de Lei, Deputado
Claudiano Martins, que agradece a todos os presentes. O Senhor
Presidente agradece a todos os convidados presentes e, nada
mais havendo a tratar, declara encerrada a presente reunião,
determinando que a presente Ata seja lavrada.

Recife, 09 de março de 2005.

Deputado FERNANDO LUPA
Presidente

MEMBROS TITULARES
Deputada Aurora Cristina
Deputado Henrique Queiroz 
Deputado Izaías Régis

MEMBROS SUPLENTES
Deputado Claudiano Martins

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE DEFESA
DA CIDADANIA DO DIA 10 DE MARÇO DE 2005.

Às onze horas e quarenta minutos do dia dez do mês de Março de
dois mil e cinco, no Auditório, localizado no sexto andar do Edifício
Nilo Coelho - anexo I - desta Assembléia Legislativa, reuniram-se o
Deputado Roberto Leandro, presidente da Comissão, Deputado
Betinho Gomes e a Deputada Ceça Ribeiro, membros titulares.
Havendo quorum regimental e de acordo com Edital de
Convocação, o Deputado Roberto Leandro deu por iniciada a
Reunião, passando à discussão das proposições constantes em
pauta, sendo aprovado por unanimidade os seguintes projetos:
Projeto de Lei nº 799/2004 de autoria do Deputado Isaltino
Nascimento; Regime de Tramitação: Ordinária. Ementa: Dispõe
sobre a obrigatoriedade, dos hotéis, pensões, pousadas, albergues
e similares, criarem e manterem ficha de identificação de crianças
e adolescentes que se hospedarem no estabelecimento e dá
outras providências, sendo relator Deputado Roberto Leandro.
Projeto de Lei nº 791/2004 de autoria do Deputado Augusto
Coutinho; Regime de Tramitação: Ordinária. Ementa: Obriga as
empresas concessionárias ou permissionárias de transporte
intermunicipal e interestadual de passageiros, a fixarem em local
de fácil visibilidade informações sobre o seguro por acidente de
trânsito e dá outras providências, sendo relator: Deputada Jacilda
Urquisa. Projetos Distribuídos: Projeto de Lei nº 867/2005 de
autoria do Deputado Izaías Régis; Regime de Tramitação:
Ordinária. Ementa: Propõe que as empresas fornecedoras de
produtos e serviços sejam proibidas de cobrar quaisquer valores
para emissão de boleto bancário para pagamento, sendo relator
Deputada Ceça Ribeiro. Passando para discussão extra-pauta,
agendou-se as data da Audiência Pública para o dia 17 de Março,
sobre os problemas enfrentados pelos Trabalhadores Autônomos
Inscritos na Agência do Trabalho do Estado, e dia 24 de Março,
sobre a Segurança Pública do Estado de Pernambuco. Nada mais
havendo a tratar, o Presidente determina a lavratura desta Ata, que
foi lida e aprovada, seguindo, por todos assinada, sem emendas,
rasuras, entrelinhas ou ressalvas. 

COMISSÃO DE DEFESA DA CIDADANIA 
MEMBROS PRESENTES:

DEPUTADO ROBERTO LEANDRO 
DEPUTADO BETINHO GOMES
DEPUTADA CEÇA RIBEIRO 

PORTARIA Nº 76
O PRIMEIRO SECRETÁRIO DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA
DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições, 
RESOLVE: determinar que o expediente dos dias 24 e 25 do
corrente, consagrados à Paixão de Cristo, seja considerado ponto
facultativo neste Poder Legislativo.

Portarias

Atas de Comissões
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Secretaria da Assembléia Legislativa

do Estado de Pernambuco
Em, 16 de março de 2005.

Deputado JOÃO NEGROMONTE
Primeiro Secretário

PORTARIA Nº 77
O PRIMEIRO SECRETÁRIO DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições, e tendo
em vista o contido no Ofício nº 430523/2005, do Deputado Fernando Lupa,
RESOLVE: alterar a gratificação de Representação de 120% (cento e vinte por cento) para 101,3% (cento e um vírgula três por cento),
do servidor AUGUSTO DINIZ ACIOLI LINS, Assessor Especial, Símbolo PL-ASC, retroagindo a 1º do corrente, nos termos da Lei nº
11.614/98, com a alteração que lhe foi dada pela Lei nº 12.347/03. 

Secretaria da Assembléia Legislativa 
do Estado de Pernambuco
Em, 17 de março de 2005.

Deputado JOÃO NEGROMONTE
Primeiro Secretário

PORTARIA Nº 78 
O PRIMEIRO SECRETÁRIO DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições, tendo
em vista o contido no Ofício n.º 430523/2005, do Deputado Fernando Lupa, 
RESOLVE: cancelar a gratificação de Representação da servidora LUCIENE ALEXANDRE SIQUEIRA NÓBREGA, no cargo em
comissão de Assessor Especial, Símbolo PL-ASC, retroagindo a 1º do corrente, nos termos da Lei nº 11.614/98, com a alteração que
lhe foi dada pela Lei nº 12.347/03.

Secretaria da Assembléia Legislativa 
do Estado de Pernambuco
Em, 17 de março de 2005

Deputado JOÃO NEGROMONTE
Primeiro Secretário

PORTARIA Nº 79
O PRIMEIRO SECRETÁRIO DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições, 
RESOLVE: lotar no Departamento de Assistência Administrativa o servidor CARLOS EDUARDO DA SILVA, ora à disposição deste
Poder, atribuindo-lhe a gratificação de Assessoramento àquele Departamento, retroagindo a 1º de fevereiro do corrente, nos termos da
Lei nº 11.640/99. 

Secretaria da Assembléia Legislativa 
do Estado de Pernambuco.
Em, 17 de março de 2005

Deputado JOÃO NEGROMONTE
Primeiro Secretário

PORTARIA Nº 80
O PRIMEIRO SECRETÁRIO DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições, e tendo
em vista o contido no Ofício nº 441782/2005, da Deputada Malba Lucena,
RESOLVE: alterar as gratificações de Representação, dos servidores, conforme relação abaixo, retroagindo a 1º do corrente, termos
da Lei nº 11.614/98, com a alteração que lhe foi dada pela Lei nº 12.347/03. 

Secretaria da Assembléia Legislativa 
do Estado de Pernambuco
Em, 17 de março de 2005.

Deputado JOÃO NEGROMONTE
Primeiro Secretário

NOME Cargo/Símbolo Percentual Atual (DE) Novo Percentual (PARA)
CÍCERO WLADEMIR L. DE O. MELLO Assessor Especial – PL-ASC 51,33% 52,03%
DINÁ BARBOZA DE LIMA OLIVEIRA Secretário Parlamentar – PL-SPC 81,69% 92,21%
DJANIRA ALVES RIBEIRO Secretário Parlamentar – PL-SPC 81,69% 92,21%
ERNANI MARINHO MELO JÚNIOR Assessor Especial – PL-ASC 51,33% 52,03%
GUILHERME MARQUES MACIEIRA Secretário Parlamentar – PL-SPC 81,69% 92,21%
ISIS SHEILA ARAÚJO VASCO Secretário Parlamentar – PL-SPC 81,69% 92,21%
IVALDSON DOUGLAS DA SILVA Secretário Parlamentar – PL-SPC 81,69% 92,21%
JUSSARA ELIANE DANTAS Secretário Parlamentar – PL-SPC 81,69% 92,21%
LOURENÇO GOUVEIA DA SILVA Secretário Parlamentar – PL-SPC 51,33% 92,21%
NANCI MATEUS NOBRE DE LIMA Secretário Parlamentar – PL-SPC 81,69% 92,21%
ROSEMIRO DE MAGALHÃES Secretário Parlamentar – PL-SPC 81,69% 92,21%
SANDRO GLEIDSON DA SILVA Secretário Parlamentar – PL-SPC 81,69% 92,21%
SANDRO ROBERTO L. DOS SANTOS Secretário Parlamentar – PL-SPC 81,69% 92,21%
SHEILA LUCENA DE O. DE MELLO Assessor Especial – PL-ASC 51,33% 52,03
SHIRLEY LUCENA DE OLIVEIRA MELLO Chefe de Gabinete – PL-CGC 13,50% 0,16%
SIMONE SILVA GOMES Secretário Parlamentar – PL-SPC 81,69% 92,21%
TARCÍSIO ROBERTO L. DE O. MELLO Assessor Especial – PL-ASC 51,33% 52,03%
TARCILA LOPES DA SILVA Secretário Parlamentar – PL-SPC 81,69% 92,21%
WILLIAME RIBEIRO SIQUEIRA Secretário Parlamentar – PL-SPC 81,69% 92,21%

PORTARIA Nº 81 
O PRIMEIRO SECRETÁRIO DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições, tendo
em vista o contido no Ofício n.º 441782/2005, da Deputada Malba Lucena, 
RESOLVE: cancelar a gratificação de Representação dos servidores ANDREZA CRISTINA VITAL e FERNANDO ALBUQUERQUE
DE OLIVEIRA, ambos no cargo em comissão de Assessor Especial, Símbolo PL-ASC, retroagindo a 1º do corrente, nos termos da Lei
nº 11.614/98, com a alteração que lhe foi dada pela Lei nº 12.347/03.

Secretaria da Assembléia Legislativa 
do Estado de Pernambuco
Em, 17 de março de 2005

Deputado JOÃO NEGROMONTE
Primeiro Secretário

PORTARIA Nº 82
O PRIMEIRO SECRETÁRIO DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições, e tendo
em vista o contido no Ofício nº 441782/2005, da Deputada Malba Lucena,
RESOLVE: atribuir a gratificação de Representação de 52,03% (cinqüenta e dois vírgula zero três por cento) a servidora VIVIANE
BELANGER DO NASCIMENTO, no cargo em comissão de Assessor Especial, Símbolo PL-ASC, retroagindo a 1º do corrente, nos
termos da Lei nº 11.614/98, com a alteração que lhe foi dada pela Lei nº 12.347/03. 

Secretaria da Assembléia Legislativa 
do Estado de Pernambuco
Em, 17 de março de 2005.

Deputado JOÃO NEGROMONTE
Primeiro Secretário

PORTARIA Nº 83
O PRIMEIRO SECRETÁRIO DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições, 
RESOLVE: atribuir aos servidores JOSÉ GERMANO DE BRITO, EDSON NOVAES SALES, MIRIAM ALEXANDRE DA SILVA,
MARCOS DE FREITAS CARNEIRO, OTANEIDE MARIA DE SIQUEIRA, DELEUSE DE VASCONCELOS VERISSIMO e KÁTIA
IVELIZE TAVARES PESSOA, pertencentes ao Quadro de Pessoal Permanente deste Poder e lotados na Divisão de Finanças
e Pagadoria, a Gratificação nos termos da Lei nº 12.772/05, retroagindo seus efeitos financeiros a 1º de fevereiro do
corrente

Secretaria da Assembléia Legislativa 
do Estado de Pernambuco
Em, 17 de março de 2005

Deputado JOÃO NEGROMONTE
Primeiro Secretário

PORTARIA Nº 14
A DIRETORA GERAL DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições, tendo em
vista o contido no Ofício n.º 027/2005, do Presidente da Comissão de Negócios Internacionais, Deputado Manoel Ferreira, 
RESOLVE: lotar naquela Comissão, a servidora EDNA MARIA OLIVEIRA DA COSTA, do Quadro de Pessoal Permanente deste
Poder Legislativo, nos termos da Lei nº 11.641/99.

Secretaria da Assembléia Legislativa 
do Estado de Pernambuco
Em, 16 de março de 2005

EVA MARIA DE ANDRADE LIMA
Diretora Geral

PORTARIA Nº 15
A DIRETORA GERAL DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições, tendo em
vista o contido no Ofício nº 008/2005, do Deputado André Luis Farias -ALF, 
RESOLVE: lotar no Gabinete daquele Parlamentar, retroagindo a 1º de fevereiro do corrente, o servidor WELLINGTON PEDROSA DE
MELO, ora à disposição deste Poder.

Sala Austro Costa, 16 de março de 2005

EVA MARIA DE ANDRADE LIMA
Diretora Geral

PORTARIA Nº 16
A DIRETORA GERAL DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições, tendo em
vista o contido no Ofício n.º 08/2005, do Presidente da Comissão de Saúde, Deputado Maviael Cavalcanti, 
RESOLVE: lotar naquela Comissão, a servidora SÔNIA NOVAES DE SIQUEIRA, ora à disposição deste Poder, nos termos da Lei nº
11.641/99.
.

Secretaria da Assembléia Legislativa 
do Estado de Pernambuco
Em, 16 de março de 2005

EVA MARIA DE ANDRADE LIMA
Diretora Geral

PORTARIA Nº 17
A DIRETORA GERAL DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições, tendo em
vista o contido no Ofício n.º 09/2005, do Presidente da Comissão de Saúde, Deputado Maviael Cavalcanti, 
RESOLVE: lotar naquela Comissão, as servidoras MARIA CERIZE MOREIRA FLORENTINO e ILKA MARIA PEDROSA PORTO,
ambas do Quadro de Pessoal Permanente deste Poder Legislativo, nos termos da Lei nº 11.641/99.

Secretaria da Assembléia Legislativa 
do Estado de Pernambuco
Em, 16 de março de 2005

EVA MARIA DE ANDRADE LIMA
Diretora Geral

PORTARIA Nº 18
A DIRETORA GERAL DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições, tendo em
vista, Requerimento e Parecer da Procuradoria Geral,
RESOLVE: conceder a MARIA LÚCIA HERÁCLIO DE SOUZA LIMA, Assistente Legislativo, Nível II, Classe 6, deste Poder, licença
para exercer o cargo de Prefeita do Município de Bonito, no período de 01 de janeiro de 2005 a 31 de dezembro de 2009, deferindo-lhe
opção pela remuneração do cargo eletivo, nos termos do inciso II, do Art. 38, da Constituição Federal. 

Sala Austro Costa, 16 de março de 2005

EVA MARIA DE ANDRADE LIMA
Diretora Geral
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MESA DIRETORA:

Deputado Romário Dias - Presidente 
Deputado Ettore Labanca - 1° Vice - Presidente 
Deputado Raimundo Pimentel - 2° Vice - Presidente
Deputado João Negromonte - 1° Secretário 
Deputado Guilherme Uchôa - 2° Secretário
Deputado Sérgio Leite - 3° Secretário
Deputada Carla Lapa - 4° Secretário

LIDERANÇAS PARTIDÁRIAS

GOVERNO

Deputado Bruno Araújo - Líder
Deputado Henrique Queiroz - Vice-Líder

OPOSIÇÃO

Deputado Augusto César - Líder
Deputado Isaltino Nascimento - Vice - Líder

PFL (11 membros)

Deputado Augusto Coutinho - Líder
Deputado Ciro Coelho - 1º Vice - Líder 
Deputado Elias Lira - 2º Vice - Líder

PSDB (06 membros)

Deputado Pedro Eurico - Líder
Deputado Antônio Moraes - Vice-Líder

PMDB (06 membros)

Deputada Jacilda Urquisa - Líder 
Deputado Marcantônio Dourado - 1º Vice - Líder 

PTB (05 membros)

Deputado Izaías Régis - Líder 
Deputada Malba Lucena - Vice-Líder

PT (04 membros)

Deputada Teresa Leitão - Líder 
Deputado Roberto Leandro - Vice-Líder

PSC  (03 membros)

Deputado Pastor cleiton Collins - Líder
Deputado Antônio Figueirôa - Vice-Líder

PSB (03 membros)

Deputado Aglailson Júnior - Líder 
Deputado João Fernando Coutinho - Vice-Líder

PP (02 membros)

Deputada Ana Cavalcanti - Líder 

PDT (02 membros)

Deputado José Queiroz - Líder 

PPS  (01 membro)

Deputado Betinho Gomes - Líder

PL  (01 membro)

Deputada Dilma Lins - Líder

PRP  (01 membro)

Deputado Soldado Moisés - Líder

PC do B  (01 membro)

Deputado Nelson Pereira - Líder

PV  (01 membro)

Deputado Lourival Simões - Líder

PMN  (01 membro)

Deputado Silvio Costa - Líder

Obs:  A Deputada Ceça Ribeiro encontra-se sem partido.

COMISSÕES TÉCNICAS PERMANENTES:

1ª COMISSÃO: CONSTITUIÇÃO, LEGISLAÇÃO E JUSTIÇA

TITULARES: PARTIDO
DEPUTADO BRUNO RODRIGUES PSDB - PRESIDENTE
DEPUTADO ALF PTB – VICE-PRESIDENTE
DEPUTADO AUGUSTO COUTINHO PFL
DEPUTADO CIRO COELHO PFL
DEPUTADO ISALTINO NASCIMENTO PT
DEPUTADA JACILDA URQUISA PMDB
DEPUTADO JOSÉ QUEIROZ PDT 
DEPUTADO PEDRO EURICO PSDB 
DEPUTADO SEBASTIÃO OLIVEIRA JÚNIOR  PFL

SUPLENTES PARTIDO
DEPUTADO ANTÔNIO MORAES PSDB
DEPUTADO AUGUSTO CÉSAR PTB 
DEPUTADA AURORA CRISTINA PMDB
DEPUTADO BRUNO ARAÚJO PFL
DEPUTADO LOURIVAL SIMÕES PV 
DEPUTADO ROBERTO LIBERATO PFL
DEPUTADO SILVIO COSTA PMN
DEPUTADO SOLDADO MOISÉS PRP
DEPUTADA TERESA LEITÃO PT

2ª COMISSÃO: FINANÇAS, ORÇAMENTO E TRIBUTAÇÃO

TITULARES: PARTIDO
DEPUTADO SEBASTIÃO RUFINO PFL – PRESIDENTE
DEPUTADO ADELMO DUARTE PFL – VICE-PRESIDENTE
DEPUTADO ANTÔNIO MORAES PSDB
DEPUTADO GERALDO COELHO PFL
DEPUTADO HENRIQUE QUEIROZ PP
DEPUTADO JOÃO FERNANDO COUTINHO PSB
DEPUTADO MARCANTÔNIO DOURADO PMDB 
DEPUTADO ROBERTO LEANDRO PT
DEPUTADO SILVIO COSTA PMN

SUPLENTES PARTIDO
DEPUTADA ANA CAVALCANTI PP
DEPUTADA ANA RODOVALHO PSC
DEPUTADO AUGUSTO CÉSAR PTB
DEPUTADO AUGUSTO COUTINHO PFL
DEPUTADO CIRO COELHO PFL
DEPUTADO IZAIAS RÉGIS PTB
DEPUTADO NELSON PEREIRA PC do B
DEPUTADO MANOEL FERREIRA PFL
DEPUTADO RICARDO TEOBALDO PMDB

3ª COMISSÃO: ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA

TITULARES: PARTIDO
DEPUTADO JOSÉ QUEIROZ PDT – PRESIDENTE 
DEPUTADO P     – VICE-PRESIDENTE
DEPUTADO BETINHO GOMES PPS 
DEPUTADO ELIAS LIRA PFL
DEPUTADA TERESA LEITÃO PT

SUPLENTES PARTIDO
DEPUTADO BRUNO ARAÚJO PSDB
DEPUTADO BRUNO RODRIGUES PSDB
DEPUTADO NELSON PEREIRA PC do B
DEPUTADO SEBASTIÃO OLIVEIRA JÚNIOR PFL
DEPUTADO SILVIO COSTA PMN

4ª COMISSÃO: NEGÓCIOS MUNICIPAIS

TITULARES: PARTIDO
DEPUTADO IZAIAS RÉGIS PTB – PRESIDENTE 
DEPUTADO ANTÔNIO FIGUEIRÔA  PSC – VICE-PRESIDENTE
DEPUTADA ANA RODOVALHO PSC 
DEPUTADO AGLAILSON JÚNIOR PSB
DEPUTADO ELIAS LIRA PFL

SUPLENTES PARTIDO
DEPUTADA CEÇA RIBEIRO
DEPUTADO CIRO COELHO PFL
DEPUTADO CLAUDIANO MARTINS PMDB
DEPUTADO GERALDO COELHO PFL 
DEPUTADO JOSÉ QUEIROZ PDT

5ª COMISSÃO: EDUCAÇÃO E CULTURA

TITULARES: PARTIDO
DEPUTADO ROBERTO LIBERATO PFL– PRESIDENTE
DEPUTADA TERESA LEITÃO PT– VICE-PRESIDENTE
DEPUTADO GERALDO COELHO PFL
DEPUTADO LOURIVAL SIMÕES PV
DEPUTADO SILVIO COSTA PMN

SUPLENTES PARTIDO
DEPUTADA ANA CAVALCANTI PP
DEPUTADO AUGUSTO CÉSAR PTB 
DEPUTADA JACILDA URQUISA PMDB
DEPUTADO MAVIAEL CAVALCANTI PFL
DEPUTADO ROBERTO LEANDRO PT

6ª COMISSÃO: DEFESA DO MEIO AMBIENTE

TITULARES: PARTIDO
DEPUTADO RICARDO TEOBALDO PMDB– PRESIDENTE 
DEPUTADA CEÇA RIBEIRO – VICE-PRESIDENTE
DEPUTADA DILMA LINS PL
DEPUTADO LOURIVAL SIMÕES PV
DEPUTADO P

SUPLENTES PARTIDO
DEPUTADA ANA RODOVALHO PSC
DEPUTADO HENRIQUE QUEIROZ PP
DEPUTADO ISALTINO NASCIMENTO PT 
DEPUTADO JOSÉ QUEIROZ PDT
DEPUTADO PEDRO EURICO PSDB

7ª COMISSÃO: AGRICULTURA E POLÍTICA RURAL

TITULARES: PARTIDO
DEPUTADO FERNANDO LUPA PSDB – PRESIDENTE 
DEPUTADO AUGUSTO CÉSAR PTB– VICE-PRESIDENTE
DEPUTADA AURORA CRISTINA PMDB 
DEPUTADO HENRIQUE QUEIROZ PP
DEPUTADO IZAIAS RÉGIS PTB

SUPLENTES PARTIDO
DEPUTADO CLAUDIANO MARTINS PMDB
DEPUTADO JOÃO FERNANDO COUTINHO PSB 
DEPUTADO LOURIVAL SIMÕES PV
DEPUTADO MAVIAEL CAVALCANTI PFL
DEPUTADO NELSON PEREIRA PC do B

8ª COMISSÃO: SAÚDE

TITULARES: PARTIDO
DEPUTADO MAVIAEL CAVALCANTI PFL – PRESIDENTE 
DEPUTADO NELSON PEREIRA PC do B – VICE-
PRESIDENTE
DEPUTADO ADELMO DUARTE PSDB
DEPUTADA ANA CAVALCANTI PP
DEPUTADO ISALTINO NASCIMENTO PT

SUPLENTES PARTIDO
DEPUTADO AUGUSTO COUTINHO PFL
DEPUTADA AURORA CRISTINA PMDB
DEPUTADO IZAÍAS RÉGIS PTB
DEPUTADO MARCANTONIO DOURADO PMDB
DEPUTADO ROBERTO LEANDRO PT

9ª COMISSÃO: CIÊNCIAS, TECNOLOGIA E INFORMÁTICA

TITULARES: PARTIDO
DEPUTADO JOÃO FERNANDO COUTINHO PSB – PRESIDENTE 
DEPUTADA DILMA LINS PL – VICE-PRESIDENTE
DEPUTADO AUGUSTO CÉSAR PTB 
DEPUTADO BRUNO RODRIGUES PSDB
DEPUTADO PASTOR CLEITON COLLINS PSC

SUPLENTES PARTIDO
DEPUTADO AGLAILSON JÚNIOR PSB
DEPUTADO BETINHO GOMES PPS
DEPUTADO CLAUDIANO MARTINS PMDB
DEPUTADO GERALDO COELHO PFL
DEPUTADA TERESA LEITÃO PT

10ª COMISSÃO: DEFESA DA CIDADANIA

TITULARES: PARTIDO
DEPUTADO ROBERTO LEANDRO PT– PRESIDENTE
DEPUTADO BETINHO GOMES PPS – VICE-PRESIDENTE
DEPUTADO ANTÔNIO MORAES PSDB 
DEPUTADO PEDRO EURICO PSDB
DEPUTADA CEÇA RIBEIRO 

SUPLENTES PARTIDO
DEPUTADO AUGUSTO COUTINHO PFL
DEPUTADO ISALTINO NASCIMENTO PT
DEPUTADA JACILDA URQUISA PMDB
DEPUTADO JOÃO FERNANDO COUTINHO PSB
DEPUTADO PASTOR CLEITON COLLINS PSC

11ª COMISSÃO: DESENVOLVIMENTO ECONÔMICO

TITULARES: PARTIDO
DEPUTADO ALF PTB - PRESIDENTE
DEPUTADO AUGUSTO COUTINHO PFL – VICE-PRESIDENTE
DEPUTADO CIRO COELHO PFL 
DEPUTADO FERNANDO LUPA PSDB 
DEPUTADO NELSON PEREIRA PC do B

SUPLENTES PARTIDO
DEPUTADA ANA CAVALCANTI PP
DEPUTADO ANTÔNIO FIGUEIRÔA PSC
DEPUTADO GERALDO COELHO PFL
DEPUTADO SILVIO COSTA PMN 
DEPUTADO P

12ª COMISSÃO: NEGÓCIOS INTERNACIONAIS E ASSUNTOS DE INTERESSE
LATINO AMERICANO

TITULARES: PARTIDO
DEPUTADO MANOEL FERREIRA PFL – PRESIDENTE 
DEPUTADO BRUNO ARAÚJO PSDB – VICE-PRESIDENTE 
DEPUTADO ANTÔNIO FIGUEIRÔA PSC
DEPUTADO LOURIVAL SIMÕES PV 
DEPUTADO SOLDADO MOISÉS PRP

SUPLENTES PARTIDO
DEPUTADO ANTÔNIO MORAES PSDB
DEPUTADA CEÇA RIBEIRO
DEPUTADO HENRIQUE QUEIROZ PP
DEPUTADO JOÃO FERNANDO COUTINHO PSB
DEPUTADO MARCANTONIO DOURADO PMDB

13ª COMISSÃO: REDAÇÃO DE LEIS

TITULARES: PARTIDO
DEPUTADO CLAUDIANO MARTINS PMDB– PRESIDENTE 
DEPUTADO AGLAILSON JÚNIOR PSB – VICE-PRESIDENTE
DEPUTADO MANOEL FERREIRA PFL
DEPUTADO PASTOR CLEITON COLLINS PSC
DEPUTADO SOLDADO MOISÉS PRP

SUPLENTES PARTIDO
DEPUTADA ANA RODOVALHO PSC
DEPUTADO ALF PTB
DEPUTADA JACILDA URQUISA PMDB
DEPUTADO SEBASTIÃO RUFINO PFL 

ESTRUTURA PARLAMENTAR DA ASSEMBLÉIA
LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO
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